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１ 調査の目的 

本町では、住みやすく、魅力的で活気のあるまちづくりをしていくために、令和３年度より 10 年間の計画

である「第６次広尾町まちづくり推進総合計画」に基づき、まちのめざす将来像「海・山・川が織りなす、希

望が灯るサンタランド・ひろお」の実現に向けて様々な取組を進めてきました。 

本調査は、令和８年度から始まる後期５年間の計画見直しにあたって、この計画策定のコンセプトである町

民の皆さんと行政の「協働」作業を基本とし、実効性のある計画となるよう、町民の皆様からのご意見をうか

がうため実施したものです。 

 

２ 調査の方法 

〇調査対象者：町内に居住する満 16 歳以上の町民(令和 6年 4月 30 日時点)の方から 

無作為に抽出した 1,395 人 

〇調 査 方 法：郵送配布・郵送回収及び WEB 回答 

〇調 査 期 間：令和 6年 5月 28 日～6月 19 日 

〇配布・回収状況 

発送数 郵送回答数 WEB 回答数 合計回答数 有効回答率 

1,395 票 124 票 459 票 583 票 41.8％ 

 

３ この報告書の留意点 

この報告書の分析結果を読む際の留意点は以下のとおりです。 

〇「調査結果」の図表は、原則として回答者の構成比（百分率）で表現しています。  

○「ｎ」は、「Number of case」の略で、構成比算出の母数を示しています。  

○ 百分率による集計では、回答者数（該当質問においては該当者数）を 100％として算出し、本文及び図

表の数字に関しては、すべて小数第 2位以下を四捨五入、小数第 1位までを表記します。このため、す

べての割合の合計が 100%にならないことがあります。 

また、複数回答（2つ以上選んで回答）の設問では、すべての割合の合計が 100％を超えることがありま

す。  

○ 図表中の「0.0」は四捨五入の結果又は、回答者が皆無であることを表します。  

○ 質問文を一部省略しています。  

○ グラフ及び文章中、選択肢を一部省略しています。 
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調査票を記入するあなたご自身のことについて 

問１-１ 回答者の属性 

「男性」が 46.0％、「女性」が 52.3％となっています。 

 

 

問１-２ 回答者の年齢 

「70 歳～79 歳」が 20.2％で最も多く、次いで「50 歳～59歳」18.5％、「40 歳～49歳」「60 歳～69 歳」

15.8％、「30 歳～39 歳」12.2％となっています。 

 

 

  

男性 46.0%

女性 52.3%

その他 0.0% 無回答 1.7%

n=583

1.4

10.5

12.2

15.8

18.5

15.8

20.2

5.5

0.2

16歳～19歳

20歳～29歳

30歳～39歳

40歳～49歳

50歳～59歳

60歳～69歳

70歳～79歳

80歳以上

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25%

n=583
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問１-３ 回答者の職業等 

「無職」が 19.6％で最も多く、次いで「会社員」19.0％、「公務員・団体職員」17.0％、「パート・ア

ルバイト」15.1％、「家事専業」9.8％となっています。 

 

 

問１-４ 回答者の家族構成 

「夫婦２人世帯」が 30.9％で最も多く、次いで「夫婦と子どもの世帯」30.0％、「単身世帯(65 歳未満)」

10.8％、「その他」8.6％、「３世代同居」8.2％となっています。 

 

  

4.8

0.9

3.4

5.0

19.0

17.0

15.1

9.8

1.0

19.6

4.3

0.2

農業

林業

漁業

自営業(商工業・サービス業等)

会社員

公務員・団体職員

パート・アルバイト

家事専業

学生

無職

その他

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25%

n=583

8.2

30.0

30.9

5.0

5.8

10.8

8.6

0.7

３世代同居

夫婦と子どもの世帯

夫婦２人世帯

高齢者世帯(全員が65歳以上)

単身世帯(65歳以上)

単身世帯(65歳未満) 

その他

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

n=583
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問１-５ 回答者の住居 

「持ち家(家族名義含む)」が 75.0％で最も多く、次いで「民間借家、アパート」11.7％、「公営住宅」

7.9％、「社宅、寮」4.5％、「その他」0.7％となっています。 

 

 

問１-６ 回答者の居住年数 

「30 年以上」が 64.7％で最も多く、次いで「５年未満」10.5％、「30 年未満」9.8％、「20 年未満」8.9％、

「10 年未満」6.0％となっています。 

 

  

75.0

11.7

0.2

7.9

4.5

0.7

0.2

持ち家(家族名義含む)

民間借家、アパート

間借り

公営住宅

社宅、寮

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

n=583

10.5

6.0

8.9

9.8

64.7

0.2

５年未満

10年未満

20年未満

30年未満

30年以上

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

n=583
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問１-７ 回答者の居住地区 

「広尾市街地区」が 85.1％で最も多く、次いで「豊似地区」6.5％、「野塚地区」6.3％、「山フンベ・

中広尾・フンベ・美幌・音調津地区」1.7％となっています。 

 

 

  

広尾市街地区

85.1%

豊似地区 6.5%

野塚地区 6.3%

山フンベ・中広尾・フンベ・美幌・音調津地区 1.7%
無回答 0.3%

n=583
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広尾町のまちづくりなどについて 

問２ 満足度／① 道路の整備や除雪対応は 

「まあ満足している」が 40.1％で最も多く、次いで「満足している」19.4％、「やや不満である」16.3％、

「どちらともいえない」15.1％、「不満である」7.7％となっています。 

 

 

問２ 満足度／② 水道及び下水道の状況は 

「満足している」が 38.4％で最も多く、次いで「まあ満足している」34.6％、「どちらともいえない」

16.6％、「やや不満である」5.3％、「不満である」2.2％となっています。 

 

  

19.4

40.1

15.1

16.3

7.7

1.4

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

n=583

38.4

34.6

16.6

5.3

2.2

2.7

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

n=583
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問２ 満足度／③ ごみの収集、資源のリサイクルの取組は 

「まあ満足している」が 43.6％で最も多く、次いで「満足している」28.6％、「どちらともいえない」

17.8％、「やや不満である」6.2％、「不満である」2.6％となっています。 

 

 

問２ 満足度／④ 公園緑地や子どもの遊び場の整備状況は 

「どちらともいえない」が 46.5％で最も多く、次いで「やや不満である」21.3％、「まあ満足している」

13.9％、「不満である」11.3％、「満足している」4.3％となっています。 

 

 

問２ 満足度／⑤ まちなみや景観などの対策は 

「どちらともいえない」が 39.5％で最も多く、次いで「やや不満である」24.9％、「まあ満足している」

17.2％、「不満である」12.0％、「満足している」4.6％となっています。 

 

28.6

43.6

17.8

6.2

2.6

1.2

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

n=583

4.3

13.9

46.5

21.3

11.3

2.7

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

n=583

4.6

17.2

39.5

24.9

12.0

1.9

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

n=583
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問２ 満足度／⑥ 買物などの便利さは 

「やや不満である」が 32.4％で最も多く、次いで「どちらともいえない」23.5％、「まあ満足している」

20.6％、「不満である」17.7％、「満足している」5.0％となっています。 

 

 

問２ 満足度／⑦ 通勤、通学、通院など日常交通の便利さは 

「どちらともいえない」が 33.3％で最も多く、次いで「まあ満足している」30.7％、「やや不満である」

16.8％、「不満である」9.3％、「満足している」7.9％となっています。 

 

 

問２ 満足度／⑧ 地震、水害、火災などの防災対策は 

「どちらともいえない」が 43.2％で最も多く、次いで「まあ満足している」31.9％、「やや不満である」

11.5％、「満足している」6.9％、「不満である」3.9％となっています。 

 

5.0

20.6

23.5

32.4

17.7

0.9

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

n=583

7.9

30.7

33.3

16.8

9.3

2.1

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

n=583

6.9

31.9

43.2

11.5

3.9

2.6

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

n=583
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問２ 満足度／⑨ 仕事と子育て・介護が両立できる環境は 

「どちらともいえない」が 54.0％で最も多く、次いで「やや不満である」18.2％、「まあ満足している」

13.4％、「不満である」8.2％、「満足している」3.4％となっています。 

 

 

問２ 満足度／⑩ 子育てに対する環境は 

「どちらともいえない」が 55.9％で最も多く、次いで「やや不満である」17.2％、「まあ満足している」

15.1％、「不満である」4.8％、「満足している」3.4％となっています。 

 

 

問２ 満足度／⑪ 小中学校や高校などの教育環境は 

「どちらともいえない」が 53.3％で最も多く、次いで「まあ満足している」19.4％、「やや不満である」

14.4％、「不満である」4.6％、「満足している」3.9％となっています。 

 

3.4

13.4

54.0

18.2

8.2

2.7

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583

3.4

15.1

55.9

17.2

4.8

3.6

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583

3.9

19.4

53.3

14.4

4.6

4.3

満足している

まあ満足している

どちらともいえない

やや不満である

不満である

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583
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問２ 満足度／⑫ 音楽や芸術など文化活動を楽しむ環境は 

「どちらともいえない」が 49.2％で最も多く、次いで「やや不満である」23.8％、「不満である」11.3％、

「まあ満足している」10.8％、「満足している」2.2％となっています。 

 

 

問２ 満足度／⑬ スポーツ、レクリエーションを楽しむ環境は 

「どちらともいえない」が 52.1％で最も多く、次いで「やや不満である」18.7％、「まあ満足している」

14.6％、「不満である」9.9％、「満足している」2.7％となっています。 

 

 

問２ 満足度／⑭ 行政に対する住民の意見や要望を反映させる場や機会は 

「どちらともいえない」が 54.9％で最も多く、次いで「まあ満足している」16.1％、「やや不満である」

15.1％、「不満である」8.7％、「満足している」2.2％となっています。 
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不満である
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n=583
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① 道路の整備や除雪対応に関する「不満」の具体的内容 

・家の前の除雪について、もう少しきれいにして欲しい。 

・冬の除雪車が自宅の前に雪を置いていく。せっかく自宅前を除雪しても、除雪車がスピードをあげて通って

行くので、雪が押されて入ってくる。その雪が、また固くてどうしようもない！なんとかならないもんでしょ

うか？ 

・除雪の後、家の前に雪を置いて行かれて、再び除雪しなければならない。 

・道路の穴ぼこが多すぎる。 

・道路の除雪が入る時、住宅から出る所に雪がかたまりになって置いて行かれる為、車で出るときに、また除雪

をする手間になったり、少し不自由を感じることがあります。 

・除雪は質が悪い！敷地に雪を押し込んでくる。担当課に状況を話したが、ノーリアクション。 

・草が高く伸びていて見通しが悪く、危険を感じる時がある。 

・除雪は丁寧で対応が早い。道路がでこぼこだったり、排水桝が下がってる所が多い。 

・町道の道路、なかなか整備がされなくて、配達する車があまりにもアスファルトが砕けてタイヤに支障が出

ると言っています。以上の件で役場（土木課）に電話したけれど何の回答も無く今に至っております。 

・除雪はまあ良いとしても道路の整備、あちらこちらがデコボコです。帯広の病院に行く時にはバスの連絡が

悪かったりと希望の時間迄にたどり着くのが難しい（これはバス会社との関係なのだろうけども）。 

・除雪後の家の前の雪が固まりが年々大変になっている。 

・除雪が悪く見通しが良くない。 

・公道両脇の草が伸びて見えにくく不安。 

・冬期間除雪が遅い。 

・除雪に関して他町村よりも除雪で残して行く量が多いと思う。逆に家の前に雪を残していく為、自力でやる

には大変である。もっと早く排雪などの対応していただきたい。障がい者には大変である。 

・除雪遅いと思います。 

・冬の除雪等、車、家の出入口に重い雪の固まりを置いていく。雪の固まりが凍っていてスコップが入らなくて

困っていたことが度々あります。 

・本通の４つ角を除雪して頂きたい！（特に道銀の所です）視界が悪く車同士の事故に繋がると思われます。 

・丸山通の道路が悪い。NTT までの道がデコボコ、車が壊れます。 

・除雪に不満があります。中学校や小学校近くの歩道が雪かきされてなかったり、歩道に雪が積まれている為、

歩道を学生が歩けずに車道を歩いています。事故があったら町が責任を取ってくれるのでしょうか。事故が

あってからでは遅いと思います。他の場所の歩道も雪山が積まれていて歩けない所があります。 

・冬の除雪に対してです。 

・交差点は早めに排雪して欲しい。 

・道路についてはガタガタ路面も多く目立つ。除雪についても交差点が見づらい事もあり危険を感じます。 

・除雪で道路を広くして欲しい。車の出入りが不便である。 

・少しの雪でも除雪をするのは無駄だと思う。10年位前と比べると除雪が下手くそ。 

・歩道の花壇はなくして欲しい。 

・除雪の際、自宅前歩道を除雪されず、自宅のコンクリートを削られ、2年目に直しにきた。 

・歩道の除雪が悪くて車道を歩かざるを得ない。 

・舗装道路の中間が、砂利道になっている箇所があるのはなぜか不自然で、道路を整備しているとは思えない。 

・小さな町なのに除雪が来るのが遅いと思う。10 ㎝以上積もっても、雪がやまなければ、除雪に来ないのはい

かがなものか。病気や火災になった時に、車が通る事も出来ないのは不満です。 

・除雪後、重くなった雪を置いて行かれる（せっかく、除雪後いざ会社に行こうと思うと雪が置かれていてがっ

かりする）。 
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・いったい何センチ積もったら出動するのでしょうか。出勤する時間、車を出したくても車が走る事が出来ま

せん。そんな事が何度もあります。不満です。街（国道）の植え込みの草、他から来た方が見ても、気持ちの

良いものではないと思う。道路整備、穴だらけの町道。 

・数年前までは（けっこう前）とても丁寧な除雪だったのに、ここ何年かは雑になってしまった。 

・昨年は除雪のスピードが出し過ぎている。松の木が落とす枯れ木が下水道の所にかたまり、きれいに掃除し

ていない（整備はどうか分からない）。 

・除雪車が「道路の」雪を自宅前に置いて行く。 

・除雪後に除雪車が大きな塊雪を自宅前に置いていくため、再度除雪の必要性がある。塊雪は重たくてどかせ

ない。高齢になったときに心配。 

・除雪が下手すぎる。個人的に住んでる所の除雪が遅すぎる。一回入ったらしばらく入らない。 

・除雪の排雪が硬くて崩せない。 

・除雪は出入口に積まれるのを何とかしてほしいと沢山要望が出されてるのに何も対策がないところ。 

・除雪遅くヘタクソ。故意に塊をおいてるみたい。 

・除雪が遅い。 

・歩道の除雪が遅く、子どもが通学する時間も通学路が雪だらけなのが気になります。また、知り合いの敷地を

好意で除雪してあげるというのが横行しているように見受けられます。公的な場所を後回しにして、先に知

り合いの敷地を優先してやるのは違うと思います。お金をもらって仕事している以上、モラルを持った行動

をしてほしいです。   

・大雪が降った時に除雪機械が無いので手作業で除雪しなければならず、雪を捨てる場所も遠く大変なので業

者に委託して、町内会費のように入居している人から集めて支払うという制度を作って欲しいです。 

・近年、除雪の重機とそれに付いてまわるパトロールの車が、雪のない日にひたすら町内を走り回っています。

自宅前も、雪は取らずに何周もしています。 次年度の予算の為に走り回って消化しているのでしょうかね。

みていて良い気はしません。 

② 水道及び下水道の状況に関する「不満」の具体的内容 

・水道が時々赤茶色の水が出る（しばらく使っていなかったとき）。 

・水道料金も高く感じます。 

・下水道、トイレにハエがすごく衛生上すごく悪い。 

・水道、下水道の料金が高く感じます。 

・農村地区の水道、下水道のインフラが整っていないこと。 

・お風呂の浴槽に緑青の水色が沈着、水道管のせいでしょうか。 

・水道は圧が弱く感じる。 

・水道、飲み水の改善。 

・水道代がとても高い。 

・水道料金が高く感じる。 

・他の町に比べて水道料金が高いと感じます。 

・水道料金が他の町村と比べて高い、安くしてほしい。 

・水道料が以前住んでいた町よりだいぶ高い。 

・水道料金が高い。 

・水道代はコンビニで支払い又はクレジットカードから引き落としできるようにしてください。これらができ

ないのは都会ではありえないことです。田舎特有の時代遅れな部分が目立ちます。無理ならせめて大樹町の

ように銀行振込できるようにしてください。毎月支払いに苦労しています。 

・水道管が古いのか水が美味しくないです。 

・今は慣れましたが、水道水のニオイがきつい。 
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③ ごみの収集、資源のリサイクルの取組に関する「不満」の具体的内容 

・ごみの収集時間がばらばら。 

・ゴミの分別が分かりにくい。分別表をもっと細かく分かりやすく書いてほしい。 

・下水道、トイレにハエがすごく衛生上すごく悪い。 

・ゴミ収集（燃えるゴミ）が早すぎる。AM7:00 には回収終わっている。もう少し遅くても良いのでは。 

・ごみ袋が高く、分別が厳しい。 

・朝の収集時間が早すぎる。 

・燃えるごみの収集曜日が月、水の地域にいるが、祝日がハッピーマンデーで月曜日が収集無しが永年あると

不平等に感じる。まれに収集復活する時もあるが、自分の思いとしてはハッピーマンデーにより収集休止の

時は特別に火曜日に順延して収集して欲しい。他の曜日の祝日休止については今まで通りで良いと思う。 

・町村共同のゴミ収集所ですが、土日も開いてほしいです。土曜日だけでも受け入れてくれると助かります。 

・祝祭日の収集も希望。 

・燃えるごみの収集日の間隔がかたよっている。 

・分別を減らして欲しい。 

・これからごみ処理場が無くなるのがとても不安。 

・祭日もゴミ収集して欲しい。 

・ゴミ収集は 7:00 に収集車が来て早くて出せない時がある。 

④ 公園緑地や子どもの遊び場の整備状況に関する「不満」の具体的内容 

・天候が悪い時の子どもの遊び場（児童館）が欲しい。子どもが何かしらのスポーツをやりたくても、部活がな

かったり、指導者が居ないため、遠方まで通いながらやらなくてはならない。 

・神社公園の遊具整備をして。 

・公園のトイレが安心して使うことができない。小さい子ども達だけであそばせられない。 

・パークゴルフ場などお年寄りが多く使う所に費用をかけていて、子どもの遊具など公園は、他の町と比べる

とひどすぎると思う。神社公園に保育所、小学生、中学生が 1 ヶ所に集中して遊び来ています。他の公園は

ほとんどだれも遊んでいないように感じます。 

・公園は丸山公園、新丸山公園がありますが、管理が十分ではない。トイレが古い、汚いこともある。 

・公園の計画について、公園の大きさ、工事費、活用性。 

・町内には数カ所の公園がありながら、使われているのは神社公園がほとんどのため、もったいないと感じて

いる。とくに森林公園はサンタランドの観光地なのに、子どもの楽しめる遊具が足りていないので、新しい公

園を作るより、すでにある公園をよりよく楽しめる環境に整備して欲しいと感じています。 

・遊具が少なく広々とした公園がない、屋内遊具場が欲しい。海が見渡せる場所に作って欲しい。 

・神社公園は子ども達でにぎわっているが、大人の見守りがなく、自転車などで急に道路歩道に出て危険を感

じる。 

・地方の公園へ行かずとも地元で遊ばせたい。 

・公園の遊具も古いものが多い。 

・私の子育て時から子どもを遊ばせる公園がなかった。現在は子どもを見る事が少ないが、孫を遊ばせる所が

ないと思う。 

・幼児（乳幼児含む）を遊ばせる場所が少ない。神社公園などは小学生～が多く遊んでおり幼児を遊ばせるには

少し危ないです。トイレも古く安心して使えません。そもそも雨の日は遊ばせる所がありません。 

・広尾町に呼べるように室内競技場や野外ステージを公園の中に、広い土地があれば作って欲しい。児童会館

なら駐車場が足りない。多目的広場があってもいい。 

・公園の整備は悪い。子どもが安心して遊べる場所が少ない。小さい子どもには危険だなと思う所があります。

キツネやシカなどもたくさん歩いているのでフンやダニなど気になります。草刈りなど定期的に行ってもら
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ったり、砂場などの整備はしていただきたい。場所によってはタイヤの塗装が剥がれていて子ども達の手が

汚れる所もあります。 

・公園の設備が充実していない。 

・今の公園は国道に面している（神社公園）ので交通事故など危険だと思います。 

・子ども達が自由に遊べる場が近くにない。 

・公園の施設の点検整備がされてなくて子どもを遊ばせる気にならない。 

・大丸山公園はきちんと整備すれば森林の散歩やトレイルランニングの練習コースとして利用する人が増える

のでは。サンタの家周辺は整備されている、山林コースの階段や橋などのこと。 

・子どもの遊び場が少なすぎる。公園があっても草が伸び放題になっていたり、鹿のフンがありすぎて行きた

くない。早く公園作って下さい。水族館はなくてもいいです。土日、広尾を出て行かなくてもすむ広尾町であ

って欲しい。 

・子どもを育てるには不便さがある。少しだけ整備されてる公園や全く手入れされてない公園もある。雨の時、

屋内で遊べる施設が欲しい。 

・水遊びができたり、海のみえる公園があると良い。 

・孫が他の地域によく遊びに行っている。例えば忠類、更別、中札内。 

・犬と遊べるような場所もあったらいいなと、もちろん子どもも遊べる大きな公園など。 

・公園、雑草の伸びすぎ、砂場がきれいではない（周り）。 

・公園緑地帯、かなり古い。新しい、きれいな物が増えると良いと思う。 

・他地域に行かないと整った公園設備がない。 

・子どもの遊び場が少なくあまり良い環境ではない。若い世代が集まる場があれば町として活気づくのではな

いでしょうか。 

・防災公園を作るのはいいですが、今ある公園の整備や町の中の公園に屋根の付いた休憩スペースを作って下

さい。子どもの自転車置き場も。大丸山公園の池の周りも整備して下さい。「キケン」と印されて直されてな

いので見た目も良くないです。 

・子ども達が減っているのに目の届く所に遊び場があるだろうか。 

・子どもの室内の遊び場などあればいいのでは。 

・公園の遊具は老朽化している物がほとんど。草刈りも十分にされていないため遊びづらい。 

・森林公園には木を使用した遊具が多いと思いますが、整備不良で使えない事が多いと思いました。また小学

生向けの物ほとんどだと思うので、保育園の子どもでも使えるような幼児向けの物があるのも良いなと思い

ました。 

・誰でもゆったりできる公園。または今ある公園をしっかり手入れするととても良い環境になる。犬も散歩で

きる場所があるといい。昔は色々な所に花があったり、見た感じに色があったが今はない。淋しさを感じる。 

・子ども達が遊ぶ公園などがもう少しあれば良い。 

・整備が追い付いておらず、危険な場所もあるので子どもだけで遊ぶのには不安がある。 

・子どもの遊び場が少ない。 

・子どもが遊ぶ場所がない。 

・広尾町と同程度の人口を有する他町村の新しく立派な公園や屋内施設を見ると、残念な気持ちになってしま

います。 

・子どもの遊び場の環境が良くない。忠類、更別などのようにまとまった所に水遊びや遊具があるとちょっと

した遠足などにも利用できると思う。 

・豊似地区には公園がありません（中川公園はパークゴルフ場なので）。 

・公園緑地は草が伸びすぎていたりする。道路沿いの木は雪で断線しそうになるので、もっと短く（低く）した

方が良いのでは。国道からサンタの山に向かって行く道沿いの木は横道から出るとき、視界の妨げになって

危ない。 
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・放課後、児童達が神社公園で遊んでいるのを見かけますので、もっと広い場所があると良いのではないでし

ょうか（安全安心できる公園）。 

・シーサイドパーク芝生公園にベンチがない、以前はあってよかった。 

・公園の遊具が少なく、遊びのバリエーションがマンネリ化してしまう。土日に更別や忠類の公園に行く事が

多い。水遊びできる場所もないのが、夏困る。川遊び出来たら。また雨天、室内で遊べる場所がない。中札内

の道の駅に行ったり、帯広の児童館へ行ったり。野塚の交流館ぐらいの距離に室内遊びができる場所があれ

ばいいなと思っています。 

・神社公園にトイレを完備して欲しい、明るく広いトイレを要望。 

・公園は子どもの遊ぶ場が少なく、草がのびている。 

・子どもを安心して遊ばせられるきれいな公園がなく、忠類や更別など町外へ行かなければいけない。町外の

公園で広尾の子にたくさん会います。 

・子ども達が遊べる、公園などが少なすぎる。 

・遊具が古く子ども遊ばせられない。幼児の遊び場がほとんどない。 

・新しい公園じゃなくても、子どもたちが集まっている既存の公園にゴミ箱の設置やトイレを綺麗にする、日

陰や雨宿りできるようなものがあるとうれしいです。 

・子どもだけで遊びに行ける公園がない。新丸山や大丸山の公園は人が少なく、不審者や野生動物など心配で

子どもだけでは行かせられない。 広報に載っていた防災公園のイメージ図通りの大規模公園を望みます。 公

園もそうですが子ども達が集う場所がないのが残念です。 図書館も子どもが集える場所でもない。音楽等、

行えるホールもない。寂しい街だと思います。 

・公園ができる予定で内容もとても充実していたし期待していたのに急に延期になり残念。 

・孫が遊びに来ても安心に楽しく遊ばせる設備が少なすぎる。 

・雑草の処理があまりなされていないこと、動物のフンが平気で落ちていることが気になります。自然だらけ

の地域なので仕方ないとは思いますし、予算もきついとは思いますが、新しい公園は、鹿のフンが散乱してい

るような環境にならないような工夫をしてほしいです。 

・子どもの遊ぶ場所が少ない。 公園の砂場は扉が破損していたり開けっぱなしが多く、キツネや猫が侵入して

いるため安心して遊ばせることができない。 

・広大な土地があるが、他町村のような遊具のある公園が全くない。 

・公園は数か所あるが、トイレがきれいではなく使いにくい。 

・公園は雑草が伸びていたり遊具に蜘蛛の巣がはり、地面には動物の糞があり不衛生。場所によっては熊も出

そうで自然があるのは良いことだが安心して使用できない。 

・公園はあるが、鹿やキツネなど野生動物の糞がそこら中にあるので、自由に子どもや犬を遊ばせられない。ひ

やひやしている。 

⑤ まちなみや景観などの対策に関する「不満」の具体的内容 

・広尾で唯一のスポットであるサンタランドも冬しか機能しておらず、興味を持ってもらう要素が乏しい。街

並みも「おしゃれ」等と思える場がない為。 

・ポイ捨てがすごく目立つ。サンタランド周辺以外に努力を感じない。 

・並木通り（国道）の歩道の花壇の雑草が目にあまる。 

・市街地のシャッターが閉まっていて、景観上あまり良くないと思う。 

・シャッターなどが多い。 

・広尾町の本通商店がほとんどシャッターだらけで、町外の人は何もない町に見える。 

・広尾町のシーサイドパーク公園の古いレストハウスや管理棟は、景観を損ねている。せっかくパークゴルフ

場、テニスコート、体育館や博物館があり、公園も整備されているのに、廃屋を見て、町外から来た人は”さ

びれた感”（これだけで広尾町と見られると困る）が強いという意見が多々ある。カニ祭りやランバイクの会

場でもあるので、早めの措置が必要。ふるさと納税で何とかならないのか。 
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・メインの通りに空き家や空き商店が多く、公共施設の古さも目立つ。 

・国道沿いは草ボーボー。歩道は埋めて欲しい（アスファルト）。町内会の活動では限界があります。 

・本通商店街など次の世代へつなぐことができず、残念。自分の子どももそうだが、帰ってきたいと思える様な

町、帰りやすい町に（サンタ号など）。 

・年々、本通りのシャッター街が気になる。 

・町全体が暗く感じる。 

・空き家問題、国道沿いにある空店舗は壁が崩れかけ、危険を感じる。自販機を利用する人も多い所です。 

・十勝神社内で遊ぶ子ども達を見ていると町の方の景観や整備等に疑問が有るように思います。 

・まちなみや景観はとても良くなく、夜間など店のライトもなくさみしい町です。 

草刈り（道路の脇）などが昔より回数が減って草が伸びている（自宅周辺など）、国道などは整備されている 

と思う。 

・本通りの空き家が目立ち統一性がない。 

・シャッター街の対策、補助事業等活用して店舗出店希望者の誘致と店舗のリノベーションを行うなど。 

・町並み・景観、本通りのメイン通りもシャッターの下りた店舗が目立ち、町全体の景観も寂しい。 

・商店街がさびれている。国道、草だらけでみっともない。 

・町の中心部が閉まっている所が多すぎ。中心部にも手をかけてはどうでしょうか。 

・費用面の課題はあるだろうが、街並み・看板などをスマートに統一感アップが必要かと感じます。 

・シャッターばかりが目に入り寂しい、町並みが外から来町した人達には特に気になると聞かされる。 

・本通りも絵は描いたが何の面白みも感じられない。子どもが大人が年寄りが集まって飲食できる場所も欲し

い。 

・空き店舗のシャッターにサンタのイラストを描くのはとても良い。交通標識が木の枝や葉で見えにくくなる

事があるので適度に切って欲しいです。例えばウッドランタンのツリーの形をしたオブジェ（大丸山森林公

園のサンタ工房に展示してあった物）を商店街（店の前）に設置する。点灯式以降は点灯もするなど。ウッド

ランタンを使用した何かがもっとあっても良いと感じます。 

・広尾町は他の町と比べて景観に寂しさを感じる。もっと花を植えたり華やかさをプラスした方が印象が良く

なると思う。住みたいと思ってもらう為には町の第一印象も大事。 

・国道の雑草が汚らしい（全て舗装にするべき）花を植えている所はキレイだけど、それ以外は汚いだけ。 

・公営住宅は古く、新しく建て直す計画はないのでしょうか。教員住宅も古く寒くて、住める状態ではないよう

です。 

・メインの本通りの空き店舗が目立つ。 

・シーサイドパーク内のレストハウスやトイレは老朽化して景観などの対策が必要だと思います。 

・町がさびれていて、人が住んでいない町のようだ。活気がない。 

・空き店舗が目立っている。若者の移住に力を入れるべき。 

・まちなみはシャッターだらけ、休日も店を閉めている。 

・楽古橋、一つしかないので孤立確定。鹿との衝突が多いので、草刈りをもっと伸びる前にやって欲しい。もっ

とサンタランドをアピールして、夏でも冬でも観光客がリピートしてくれるようにしてほしい。 

・本通りがシャッター街になっている。町で何とかするべきではないか。 

・観光、サンタランド、キャンプ場。街灯などの故障、球切れ等。キャンプ場もトイレ、炊事場があればそんな

にきれいでなくてもキャンパーはくる。 

・植樹帯にある木について、周りに緑があるなかに木は必要ない。管理に費用がかかる。一時停止の確認に邪

魔。 
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・本通は全く活気がなくシャッターにただ絵を描いてるだけ。絵に全く興味ありません。オスロ通りとうたっ

ているのに、何の整備も無く歩いてたら危険なところもある。花壇は草がボーボーになっている。サンタラン

ドとうたっているので、もっとイルミネーションがあるところを増やしても良いと思う。 

・サンタのイメージしかなくクリスマス以外の町並みに魅力を感じない。SNS の活用(Instagram、X、TikTok、

facebook)などを今よりももっと活用し、町の魅力を世界に発信した方が良い。農業、林業、水産業など魅力

溢れる分野があるはずなのにもったいないと感じる。 

・まちに活気がない。 

・国道の雑草がひどい。 

・本通は空き店舗が多く建物も錆びれて暗く感じ、町全体が活気なくひっそりとしている。 

・閉業していても看板はそのままのお店がたいへん多く、引っ越してきた初期の頃はどのお店なら入っていい

のかと迷うことが多かった。結局決まったお店にしか行かなくなってしまった。 

・花壇が整備された道路もあるが雑草だらけのところもあり、景観は良くない。  

・道路沿いの（特に国道）雑草が伸び過ぎで運転中の視界不良や景観の悪さが前から気になってました。町から

も開発に要望してくれると良いなと思います。  

・町のメイン通りの空き家空き店舗はなんとかならないか。 あれを商店街というのなら『終わってる町』と思

われても仕方ない。空き物件も売る方向だけでなく、賃貸にしたら新たに商売したい人の負担も軽くなるし

チャレンジしやすくなるのではないかと思う。また、姉妹都市芽室町の芽室ユナイトのようなチャレンジシ

ョップがあってもいいのでは。 

⑥ 買物などの便利さに関する「不満」の具体的内容 

・スーパーが遠く歩いて買い物をして帰って来るのは大変。 

・建設中のローソンを建てる位置に、セブンイレブンやセイコーマート、ツルハドラッグなどが密集している

のに、また同じような所にコンビニが建設されている。 

・スーパーの選択肢がない、高い・広尾の食材を買える場所が限定的・子どもの教育に対して積極的なイメージ

がない（知らないだけ？）。 

・買い物はフクハラしかなく、時々大樹の生協や帯広近郊のダイイチに行ったり、インターネットでの購入も

増えている。 

・呉服店があるくらいだが、子ども服がないので帯広へ行ってしまう。 

・十勝港で働く人たちの為に遅くまでやっている飲食店がない。スーパーも閉まるのが早い。コンビニ弁当毎

日は、飽きる。 

・スーパー（フクハラ）が 1店舗になり遠くなってしまった。  

・ルルは遠いので歩いては行けない。今はまだ車の運転ができるので良いが。町中にもう 1 件（昔の港センタ

ー等）あると助かると思う。 

・店が少なく交通の不便さがある。 

・町内で足りないので帯広まで買い物に出る。 

・車が使えなくなったら（免許の返納）大変困ります。 

・スーパーの誘致、フクハラしかない。 

・広尾町で買い物をほぼしません。 

・スーパー（大手）がフクハラのみなのでかなり不満。大樹町は 2 店舗あるし、中札内村は 1 店舗だが、より

大手のマックスバリューがあり広尾町より便利に感じる。 

・買い物の利便は高齢者等中心に要望あれば行政も何らかの手助けをする段階ではないでしょうか。 

・フクハラ店だけでなく、イオン店など入れては。 

・買い物等、欲しい物の選択肢が少なく高価格、ほぼ広尾で買わない！町の中に飲食店が減り、外食や集まりを

行う意欲がない。 

・もっとショッピングモールなどがあったら良い。 
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・スーパーが 1件しかないこと。 

・ルルから遠い人は買い物大変だと思う。 

・食品以外の買い物が出来ず、帯広まで行かなければならない（靴等）。 

・町内にスーパーは一店舗のため、不便さを感じます。 

・欲しい物が揃わない。 

・道の駅は作るべきだと思います。 

・本通りにスーパーが欲しい。 

・リサイクルショップがない。 

・子どもを公園に連れて行っても、今どきのものはないので、帯広や旅行先に行き、そちらで買物も済ませてし

まいます。広尾はルルしかないので残念です。競争とかライバルがないので、経済効果も望めません。 

・お店が限られていて買い物をする楽しみがない。 

・買い物は、るるのみで子ども服もない。 

・買い物が事足りない。 

・買物では鮮度が良くない事が度々ある。（時間とお金に余裕があれば、他の町へ行く事が出来ますが、あまり

に遠いためままならないです。 

・豊似地区から買い物に行くには広尾市街は遠く、大樹を利用しているのが現状。サンタ村も中途半端。 

・買い物先は以前より増えたが、高かったり欲しい品物がないことが多い。 

・スーパーや外食先、テイクアウトができるお店がもう少し多いと選択肢が増えて嬉しいです。  

・町内のスーパーはフクハラしかなく、選択肢がない。よって、帯広での買い物がメインになる。 

・本通にフクハラなどのスーパーがなく不便。 企業誘致してほしい。 

・選べるほどの店舗がない。 

・子どものものなど必要なものは帯広まで行かないとそろわないことが多い。 

・買い物出来る場所が一部に集中していて、お年寄りの方々が日用品を買うのにも不便を感じてる。  

・大きいスーパーがるるしかなく、高齢者や車を所有していない人にとっては非常に不便と思われる。 

・買い物はるるのフクハラで食材など揃えるが大樹や帯広の店と違い、野菜が傷んだものがよく中の方に混ざ

っていることが年に数回あり鮮度が良くない。町外に買いに行くことも最近増えてきた。  

・20 時以降の買い物がコンビニに限定される点が不満。 

・車を運転できる年齢は問題ないですが、高齢者になって帯広まで行くためにバス利用すると時間がかかりす

ぎるので、直通便があると助かります。  

・欲しい商品が店舗にない時がある。 

⑦ 通勤、通学、通院など日常交通の便利さに関する「不満」の具体的内容 

・車を持たない、十勝バス停留所まで遠くて行けない人のためにも巡回バスがあったらいいと思います。 

・学校で使用する物、その他衣類、食に関わる買い物をする為に、90 ㎞の距離を車で帯広まで行く等、同じく

病院等も通うことに不便さを感じていました。 

・通院、買い物が帯広になってしまう 

・通院でまだ 70 代前半ですが、数年後に不安がある。札幌の病院でもサンタ号がなくなり不便です。 

・買い物、通院など車の免許を持っているが、返納したくても交通の便が悪いので出来ない。 

・高齢ドライバーが多く、危険な運転もよく見かけるので子ども達から目を離せない。町内で高齢者の為のバ

スなど交通の便を充実させて欲しい。 

・タクシーが少ない！ライドシェア、無人バスの運用をして欲しい。 
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・日常の交通の便利さは夏は良いですが、冬期間になると学校や仕事に遅れたり休んだりしなくてはなりませ

ん。もっとすみやかに仕事や通学が出来るようにして欲しいです。 

・高齢者の交通機関の不便さから家族が仕事を休んで通院介助をしている（タクシー券～必要な時に来てくれ

ない）。 

・札幌行きのバスがなくなった。ぜひ復活して欲しい。 

・仕方ありません。ただただ高規格道路が一日でも早く広尾からスタートして欲しい．．．と願うところです。 

・循環バスがあると良い。 

・都市間バスひろおサンタ号の再運行を願います。 

・通院できる先がない。土日休診のため、仕事を休む必要があり受診が大変。 

・大きな病気になった先には帯広の病院に行くしかなく、交通の便も悪い。 

・親の通院で帯広へ行っていますが、歳を重ねると車に乗っているのも大変になってきます。 

⑧ 地震、水害、火災などの防災対策に関する「不満」の具体的内容 

・防災公園と離して考えるべきで、冬使えない緑地は必要ないと思う。 

・災害が起きた時はどのようにするのか町民にみえていない。 

・地震時の大津波での楽古橋の迂回する橋が無い事が不安です。 

・備蓄品とかの備えを役場はどこまでしているのか不明。 

・地震が起きて津波がきた場合、避難場所になっている場所は本当に安全なのか不安である。 

・土砂崩れ警戒区域の指定後のハード対策は？法面の強化など、避難場所の指定だけではダメだと思う。 

・地震等で避難する頑丈な建物がない。避難する建物が小さすぎる。 

・防災の避難階段に屋根がないと、冬に使えない。 

・冬季に夜間に災害が起きると「ゾーッ」とする。 

・町の防災対策がどうなってるのか音調津の避難所以外分からない。 

・避難施設にペットと避難できるのか不安です。 

⑨ 仕事と子育て・介護が両立できる環境に関する「不満」の具体的内容 

・逆に知りたい。 

・育休終了後保育園に預ける事になりますが、入園したばかりの子どもは免疫力が弱く年長組になるまでかな

りの日数をお休みする事になります。その都度、親（特に母親）が仕事を欠勤しなければならず、町内に祖父

母がいれば助けてもらえますが地方出身の方は大変そうです。どこの都市もこの状況は同じかと思いますが、

広尾町に一時保育的な場所があれば親御さんも安心して働けるのではないでしょうか。また誘致拡散にもつ

ながるのでは。 

・豊似と広尾の保育園での受け入れ体制に違いが多いと思う。農家で働く子育てママもいるし、広尾と同じ 17

～18 時まで預かってもらえると農村人手不足で困っている農家も助かると思う。土曜の預かりについても積

極的にやって欲しい。そして新たに酪農家になりたくて広尾に来てくれる若者がいても安心して子育てでき

る町じゃないと選択肢に入りにくいと思う。 

・子育てする度に働けなくなる、安心して預けられる施設が欲しい。 

・介護施設を増やして入居できる環境を（外国の方の手伝いを頼むなど）。 

・子育てと就労時間…低年齢児（0～2 才）を朝早くから夜遅くまで預けるのはどうなのか。広尾町全体で子育

て世代を見守り協力するなら、0～2 才の子を持つ世代の親の就労時間を最大 16：00 までとする職場作りな

ど、工夫してもらいたい。誰でも入園できるのは分かるが親子の時間を大切に原点に戻ってもらいたい。 

・仕事と子育て両立環境は最悪で、子どもを保育所に預けて、熱が出たから帰るまでは理解出来ますが、仕事を

休まなければいけないのは上司に理解されませんでした。役場職員なのに。しかも保育所の先生方も口が悪

く、録音したこともありました。改善を求めます。 
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・町内に親戚がいない共働き世帯であるが、病気のときに預ける先がない。子育て関係のイベントや習い事な

ど仕事の時間であるため諦めざるを得ないこともある。 

・核家族が多くなっており、地元に祖父母がいない環境での子育ては、頼るところが少ない。医療、保育、遊び

場、サービスにおいて優しいとは思えない。仕事をしていたらなおさらそう思う。 

・不登校の子、親に対して町の対応がない。現場の教師だけでは、教師の負担も多くなり大変そうだった。子育

て、仕事の両立で必死でやりながらも、自分を癒す場もなければ、楽しむ場もない。趣味、癒しを求めるには

選択肢も少ない。 

⑩ 子どもを健全に育てる環境に関する「不満」の具体的内容 

・物価高騰の中では厳しい。 

・冬場や雨天時の遊び場ってありますか？ 

・子どものいる家庭が気軽に遊べる所がない点。 

・義務教育までにかかる費用は無料で良いと思う。 

・子どもの支援について相談をする時、早い段階で話を聞いて欲しかった。相談できる環境をオープンにして

欲しい。 

・子どもが遊べる場所がない。子どもを産みたくなるような対策（経済的な部分等）がない。 

・子どもが伸び伸び過ごす事ができていない気がして、親として悩む事が多いです。他の街から引っ越して来

た家族に対して町の雰囲気は冷たく感じます。子どもが行けるイベントなども情報をどこで得て良いのかわ

からず、子どもの病院も不便に感じます。 

・町内会で公園、遊び場があまりないため、遠くからも私の町内の広場に遊びに来てる子どもさんたちが多い

です。 

・都市部ではないので仕方ないと思います。また鹿や熊を見かけたことがあるので、子どもを外に出すのは心

配です。 

・子育てサポートに関する体制は整っている方と思います。PRは行き渡っていますか？ 

・保育園に通っているが先生と噛み合わないと感じることが多い。こちらの気持ちを汲んでもらえない気がし

ており、独りよがりになっていると思う。 ファミサポの利用料が高い。  

・昔であれば、川や山など自然の遊び場がありよかったが、現世代の子育てには、しっかりした公園やレクリエ

ーション施設が必要。 

・給食費の無償化を行い、子育て世帯の負担をなくすべき。 

・子育てや女性の検診の補助金が周りの地域に比べて少ない。 

・ひとり親に対して金銭面で厳しい。 

・こどもが町立病院に緊急外来の受診希望をしたが必ず断られる。解熱の対応や脱水の状態で心配な時、点滴

の処置などしてくれたらとても助かる。また、飲食店は子ども向けメニューやサービスがない店が多く、習い

事の種類も少ない。 

⑪ 小中学校や高校などの教育環境に関する「不満」の具体的内容 

・オンライン授業等を活用し、より高度な学習環境を整備する。 

・豊似小学校だとスポーツ（習い事）勉強（塾）学童など、広尾小学校、大樹小学校と比べると環境が整ってい

ない。習い事をあきらめざるを得ない。せめて、バスを出して欲しいです。親の負担が大きい。 

・子どもの数が減少し広尾高校の存続は断念せざるを得ないと思います（将来的）中学の 3 年間で広尾の子は

地元で育てる！！ことを子ども達にも理解してもらえたら良いです。 

・小学校のいじめ問題が解決されていない。 

・中学校の運動会はもっと子ども同士、競争させてちゃんと順位を決めるような、人とスポーツを通して競い

合うような活気を戻すべき。社会に出た時に今の時代のような教育は間違っていると思う。 

・他校の教育環境等や話し合いをする為の視察。 
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・学生時代、制服が好きではなかったのでスカート、ズボン、ネクタイ、リボンは選べるようにした方がいいと

思います。高校は中学よりも技術、クリエイティブな授業が少ない。 

・子どもを呼び入れる事、町内に来るメリットを増やす。例：車の免許を取らせる等。 

・活動したい部活やちゃんとしたコンサートホールがあれば良いと思う。 

・先ず一般的に教諭の方が先生と呼ばれている事を前提に次のことに触れる。特に中学・高校に感ずる部分で

あるが、先生と呼ばれる人として「学識、指導する立場」でありながら、社会人として意識が薄いと感じる。

一例ではあるが、授業時間中にポケットに手を入れて行動する。その日の行事・来客等の出入りがあるのを認

識していながら対応ができていない。中学、高校となれば時期により進学、就職に対する申請等の業務がある

が、担当者が単に事務手続きを処理すればいいだろうとし期限を独自に早めることもある。上記について個々

の問題ではあると思うが、これらを踏まえ管理職・役職のある方が指導されている環境ができていないと感

じている。 

・人口が減少し、子ども達も少なくなっているなか、中・高校等では町を出て他町市へと流出して進学する子ど

も達が多く見られます。もっと町の特徴を打ち出し、魅力ある町づくりをしていかないといけないと思いま

す。 

・広尾も児童生徒に、十勝出身で各方面に活躍している方のお話を聞く機会を作っては。広域連携の一つとし

て当町で費用負担しても、大樹町の生涯学習センターを利用して、広尾町民の見たいもの、聞きたいものを呼

んで、鑑賞する。町の理事者及び議員の方々とざっくばらんに話し合い、意見交換する場が増えると良い。 

・教員不足が大きな課題です。先生方は毎日夜遅くまで残って仕事をしています。中高一貫、広尾の子は広尾で

育てるとあります。これからの広尾を支えていくのは、今の子ども達です。子ども達が広尾に魅力を感じるよ

うにならなくては、実現できない。今まで通りのものを続けるだけでなく、取り入れる事も大切にして、教育

に力を入れて欲しいと思います。 

・小学校が古く、特に体育館のカメムシがひどいです。悪臭はもちろんですが、衣類にくっついてきたり、上靴

で踏んでしまったり、とても汚いです。町外の方が利用する機会がありましたが、とても嫌がられ恥ずかしか

ったです。 

・全体を考えた学校教育となるため、学習レベルが低くなる。  

・広尾高校がもっと開かれた場にならなくてはいけないと思います。 地域への場の提供、高校生と地域との接

点、このあたり増やしていかなければいけないと思っています。 

⑫ 音楽や芸術など文化活動を楽しむ環境に関する「不満」の具体的内容 

・音楽や芸術、買い物等。楽しみや不満が多い。不便です。 

・音楽を楽しむ場所もないし、文化活動している団体や個人も高齢化して不安。 

・文化的な学びの選択肢が少ない 

・行きたい見たいと思う物がない。 

・芸術を楽しむ機会が少ない。 

・音楽などのイベントがほとんどない（場所もない）。 

・発表する場所が少ない。 

・大人が楽器、歌などに触れられる機会がない。 

・文化活動を楽しむ、やる場所が限られています。 

・文化芸術の館新設の展望が欲しい。  

・夏にコンサートができる場所、施設のリフォーム。 

・ホール等の公演施設がない。 

・広域連携の一つとして当町で費用負担しても、大樹町の生涯学習センターを利用して、広尾町民の見たいも

の、聞きたいものを呼んで、鑑賞する。 

・コンサート等は大樹町のホールを利用すればよい（バスが出ればよい）。 
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・サータちゃんより前のコロポックル？おじさんの方がよかった。音楽やスポーツなど誰でも気軽に楽しめる

場所があったらいいと思う。常に、おじさんバンドでもいいから音楽を楽しめる空間。 

・音楽や芸術、スポーツ活動の体育館や音楽の総合体育館、必要です。 

・音楽や芸術面では、もっと頑張って欲しいです（絵画や手芸、何でも良いと思います）。 

・子どもの作品を展示、町民の作品を紹介する場が少なすぎる。展示方法も雑だし、音響を整えている施設もな

く、文化芸術に力が入っていない町だと思う。 

・音楽や芸術、スポーツなどのイベントは増えていると思うが、まだまだ少ないと思う。また、会場も児童会館

やコミセンだと狭い。もう少し多目的に使えるホールなどがあるといい。 

・音楽を提供できるような文化ホールなどがない。また、他の市町村ではトレーニングセンターが充実してい

るがこの町には今にも壊れそうなガムテープで補強された古い器具しかない。なんとかして欲しい。 

・過去にサウンドフェスティバルを開催していたが廃止され、音楽を楽しむ場がなくなった。音楽の振興にも

力を入れてほしい。町民ホールまでの施設は町の財政的に無理なので200人ぐらい入る施設を作ってほしい。 

⑬ スポーツ、レクリエーションを楽しむ環境に関する「不満」の具体的内容 

・体育館に観覧席のある大型のスポーツアリーナがあれば良いと強く感じる。 

・場所が近くにない。 

・スポーツ、レクレーションを推進してるかどうかわからない。 

・大きな体育館と言えばシーサイドパークにある体育館。街の中に公園よりも先にスポーツ、芸術などで利用

できるような学習センター付体育館を考えてみては？児童会館も古くなり、何度も改築などをするよりもそ

の方が良いと思います。 

・スポーツをする場所も気軽にやる場所がないです。 

・楽しむ環境として問題ないと感じています。広尾町は運動関係の盛んな町であった印象が強くあり、現在も

団体数及び加入者が減となっているがそれぞれが目的を持ち活動しているところである。これらを踏まえて。

広尾町において屋内競技を実施するにあたり同会場で並行して実施する環境が整っていない。公式競技用コ

ート 例：少年団、中体連、高体連等の大会を実施するにあたり、複数のチームが集まり対応する事が厳し

い。また複数の施設を使用するにも不具合が生ずることが懸念される。このような事からも、広尾町のチーム

は他の市町村に足を運ぶことが多くあり、広尾町には整っていないことから他の市町村の方々からも印象が

悪く思われている。 

・シーサイドパーク体育館やグリーンパークへは遠い。 

・大会が出来る総合体育館か文化ホールのような館、必要です。 

・文化センターや大きな体育施設がないのがまちの活性化につながっていないと感じます。 

・体育館やプールなどを個人でも利用できるのか、またその時間などの情報がどこにあるのかがわからない。 

・レンタルできるなど気軽に運動できる場所や芸術に触れる場所がわからない。 

⑭ 行政に対する住民の意見や要望を反映させる場や機会に関する「不満」の具体的内容 

・若い人は議員とのつながりがないので難しい。 

・町の HPがわかりづらいです。 

・役場職員と話す機会も少なく、町民の意見を聞くシステム作りも必要かなと思う。 

・役場職員の接客に不満を感じる場面が多少ある。 

・色々な環境において、アンケート、会合やリサーチなど行っているが、ただやったというだけで、その結果の

報告や内容の連絡がない！ 

・住民の意見が一部かつ偏っているのに、それが住民の声だと判断している無能さ。 

・町長はじめ、町議が町民の意見を聞き、広尾町の為になるような考えを持ち、積極的に説明をして町民が理解

できるようなことを進めて欲しい。 

・もっと手軽に意見を要望できるようにして欲しい。 
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・行政の説明や住民意見に興味のある方々は無記名で賛否を投票できるようにしたい。 

・会議の場に出る人の話ばかりでなく、役場の外に出て聞いてみてはどうでしょう。 

・無記名で意見を出す手段を増やして。 

・端末からのアンケート、時代に合う、生の声を聞いたらどうか（目安箱）。 

・末端までの意見が通らない。 

・議員による定期的なヒアリングの機会がない。 

・住民の声を届ける場が少ない。 

・役場職員との疎通がない。 

・町の理事者及び議員の方々とざっくばらんに話し合い、意見交換する場が増えると良い。 

・その場を用意してくれていると思うが出向くのはハードルが高いのでこういうアンケートはいいと思う。 

・町長との懇談復活を（町内会で集めれば町長が「行く」では困る）。 

・議員さんや役場職員に気軽に意見を伝える方法が欲しい。 

・住民のご意見箱があるのはいいが、ちゃんと反映されてるか不安な部分があります。また町民の集まる会に

気軽に出席できない人が多い気がします。 

・不満をどこへ伝えれば良いのか、わからない。 

・地域住民の意見が取り入れられていないように感じる。 

その他の「不満」の具体的内容 

・仕事する会社も少なく、若い世代が出会いの場も少ないのではないか。結婚して子どもを生む環境も少ない。 

・判断材料が乏しすぎて答えようがない。 

・各助成金、補助金の金額が中途半端。 

・人口減少のせいなのか、娯楽的な場所があまりにもない。若い人がいなくなるのもわかる気がします。 

・公営住宅の家賃が異常に高すぎる。年金暮らしや生活保護者しか住ませないのは、おかしすぎます。しかも生

活保護者にも関わらず、ギャンブルをしているのは、いかがなものかと。 

・町の課題や問題点を町民に知ってもらう為の機会をもっと増やして欲しい。町の行政サービスには概ね満足

していますが、人口減少が進む状況での継続は無理だと思いますので、町民の負担（有料化）を求める事もあ

ることを事前に周知して欲しいと思います。 

・若い人が住みやすい街づくりをお願いします。 

・職員多すぎ、車多すぎ、職員勉強不足。 

・人口減の為と思われるが施設が少ない。人口増を目指す施策が必要と思う。 

・年金生活者としては年金からの天引きです。年金は上がらず、天引きする金額だけがどんどん上がり、病院代

も上がり年金が足りなくなるばかり。低年金者の事を考えていますか？年寄りが多くなっていく今、年寄り

は早く死んでくれと言わんばかり。もう少し年金生活者の事も考えて下さい。天引きするなら年金もそれな

りに上げて引いて下さい。 

・サンタランドは近年変わってはいるが、広告が上手くされていない。イベントも楽しくない。 

・アンケートや意見交換等を実施しても目立った改善等が見られない。今の町全体を見ても若い世代が住み続

けたいと思う町ではないのでは？スーパー１件、夜に遊べる場所が無い（カラオケ等）飲食店の後継者がいな

い。 

・環境を含め、やり方施設等古いです。財源に上限があるのは分かりますが、町長、議員さんも変わり新体制で

のこれからの広尾を見守らせていただきます。 

・伝統文化に乏しい町。継承や継続しない。 

・行方不明者などの事を放送するのは良い事ですが、その後が全く分からない。きちんと知らせるべき。サーフ

ァーのトイレのマナー問題。草むらが排便だらけでとても不愉快。 
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・働き場所がなければ人は増えない。小さくてもいいのでコンサートホールや調理ができる所やフリースペー

スがあるといい。図書館が遠く、子どもが行きづらい。青少年体育館の所を複合施設に建て直して、たくさん

の人が利用できるようにしてほしい。 

・もう少し若い人の意見を取り入れたりしたら良いと思う。長年いる人の意見ばかり聞いていても何も町は変

わらない。 

・週末はキッチンカーや小さなイベントがあるとわざわざ町外に出かけなくてもいいような気もします。 

・結婚お祝い金等の年収制限が低すぎる。共働きだとすぐに越えてしまう。 

・高校卒業後の就職先がないため新しい力が町にいなくなってしまう。 町長が変わった今、改革を強く望みま

す。 

・趣味などを活かす環境や設備が不十分と思う。 

・コンビニで住民票とか取れるようにして欲しい。昨日行ってまだ対応してなくてびっくり。 

・文化施設・研修施設の老朽化と使い勝手の悪さ。 

・子ども達に広尾に戻って来いと言いたいが魅力的な職場がない。 

・今入居している団地は街から離れて不便なので町中の住宅が空いているなら住宅費を少しでも下げてくれた

ら町中の住宅に住めて便利だなと思います。 

・他の市町村に比べて観光客を集客できる様な公園、道の駅、キャンプ場などが無く、知人にオススメできる場

所が無い。観光客が全く来ないと経済的にも厳しくなるばかりではないでしょうか。改善するには財源確保

が大変だとは思いますが、観光客にお金を使って貰うにはちっぽけな物ではダメだと思います。何より住み

たいと思える町になってほしいから、お金がないから何もしないではなく、これからの将来を見越した計画

を立て人口や観光客の増える町にしてほしいと思います。 

・全体的に衰退している。  

・現段階で広尾町の財政を鑑みた場合、求めている設備や施設に向ける余力があるとは考えられません。福祉

や子育て、インフラ整備が優先的になると理解しています。ここでお伝えしたところで、防災公園の計画のよ

うに弁えろと言われるのが関の山ではないでしょうか。そもそも意見を言える心理的安全性が、この町にあ

るとは思えません。 

・役場・病院・買い物時の駐車スペースに不満です。役場は身障者用の駐車スペースが玄関から遠い、病院も身

障者用のスペースにアルムシステムの方が駐車する為に肝心な人が駐車出来ない。買い物に行っても舗装が

凸凹でとても歩きにくく駐車スペースが遠いです。小さな不満ですが天気の良い日はまだしも悪天候の日は

とても不満です。 
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問３ 広尾町は住みよいまちですか 

「どちらかといえば住みよい」が 37.0％で最も多く、次いで「どちらかといえば住みにくい」21.8％、

「どちらともいえない」17.7％、「住みよい」14.6％、「住みにくい」7.7％となっています。 

 

 

問４ 今後も広尾町に住み続けたいと思いますか 

「住み続けたい」が 36.9％で最も多く、次いで「当分の間住み続けたい」24.7％、「どちらともいえな

い」18.2％、「他の市町村に移りたい」18.0％となっています。 

 

 

  

14.6

37.0

21.8

7.7

17.7

1.2

住みよい

どちらかといえば住みよい

どちらかといえば住みにくい

住みにくい

どちらともいえない

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40%

n=583

36.9

24.7

18.0

18.2

2.2

住み続けたい

当分の間住み続けたい

他の市町村に移りたい

どちらともいえない

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40%

n=583
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問４-１ 住み続けたいと思う理由（○は３つまで） 

「町内に持ち家がある」が 66.6％で最も多く、次いで「生まれ育った町である」48.5％、「自然環境が

豊かである」37.9％、「職場（自営含む）・勤め先が近い」30.9％、「ご近所・町内会等との関係がよい」

17.8％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・コミュニティの人間性が良い。 

・子どもが広尾にいる。 

・家族が自営だから。 

・農業をしているから。 

・両親が住んでいる為。 

・季節の変動が少ないから。 

・町の為に少しでも出来る範囲で協力したい。 

・涼しい。 

・行く所がない。お金がない。 

・友人が多いので外に行けない。 

・海。 

・兄弟がいるから。 

・地元が近いから。 

・雪がそんなに降らないし、親切な人が多い。 

・家族が高齢だから。 

・自営の為。 

・仲の良い友人たちがいる。 

・子どもに町の人がとても親切にしてくださる。知らない人とも気軽に会話や挨拶ができる。とても人に魅力

があります。 

・長く住んでいるから。 

・夫の職場が広尾町のため。 

1.9

3.3

30.9

66.6

3.3

16.7

0.3

3.1

37.9

17.8

48.5

7.0

0.8

まちづくりの取組が充実している

町のサービスが充実している

職場（自営含む）・勤め先が近い

町内に持ち家がある

地価・物価が安い

安全・安心な町である

対外的な町のイメージがよい

将来的な発展性がある

自然環境が豊かである

ご近所・町内会等との関係がよい

生まれ育った町である

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

n=583
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・親が住んでいるから（面倒を見ている）。 

・職場がある。 

・魅力的な人がいるからです。 

・親の介護をしている。 

・会社が近い。 
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問４-２ 町外へ移りたいと思う理由（○は３つまで） 

「医療・福祉・介護面が不安」が 59.0％で最も多く、次いで「買物が不便」55.2％、「交通が不便」

41.0％、「娯楽の場がない」28.6％、「子どもの学校・教育のため」14.3％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・将来を考えると子どもの住む町へ移りたい（広尾町に就職先がなかった）。 

・町の無能さ（今回の体制も含む）。 

・事業活動の大半が市内、その近郊。 

・今すぐという考えではないが、夫の死別などあった時、その後広尾町にいようとは思えないかもしれない。 

・できれば子どもの住んでいる町に移りたい。 

・もっと地元町民に信頼される町立病院になってほしい。 

・自立の為。 

・転職先の選択肢がない。・子どもが広尾にいる。 

 

 

  

1.9

6.7

3.8

1.9

41.0

55.2

28.6

3.8

59.0

7.6

14.3

7.6

12.4

4.8

6.7

1.0

0.0

進学のため

就業のため

結婚のため

親の介護のため

交通が不便

買物が不便

娯楽の場がない

自然がきびしい

医療・福祉・介護面が不安

子育て環境が不安

子どもの学校・教育のため

新しいものや情報が不足

人が少なくさみしい

町のサービスに不満がある

その他

特に理由はない

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

n=583
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問５ 広尾町の将来に何を望みますか（○は３つまで） 

「保健・福祉・医療の充実を図り、健康で安心して暮らせるまち」が 59.9％で最も多く、次いで「産

業の振興に力を入れ、活力のあるまち」50.4％、「観光資源の開発と充実を図り、多くの人が訪れるまち」

45.5％、「社会の変化に順応し、産業、教育、福祉などバランスのとれたまち」39.5％、「町民同士が助け

合い、行政と町民が協働するまち」24.2％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・子どもたちがスポーツ等でのびのびできる環境。少子化が進み人数が問題となり不自由だった。 

・何も望まない。どうせ無理だから。 

・人口減の今、現状維持でも仕方ない。 

・金銭的に余裕のある生活がしたい。 

・公正公平な役場、能力ある役場。 

・生活のライフラインの充実。 

・移住者を増やす。 

・十勝で最も先に拓、元々文化水準も高かった魅力を前面にチリハンデを克服した活気の場に。 

・カーボンニュートラルに向け、水素ステーションの考えを。 

・町民の増加。 

・人口 13,000 の時の半分なのに、町の職員が多すぎないか。 

・若い人が子ども達が成長した後、働ける場所、それがないと住み続けられないと思います。 

・広尾町でしかできないことをしていく。もっともっとサーフィンの人に来てのもらえる様にするとか。 

・広尾から人が出て行く町じゃない町にしてほしい。町民に優しい町。 

・観光に力を入れるといい。 

・地域の人材交流が活発に行われて、働き手不足の未来に人材のシェアリングで対応できるような、町内の全

ての事業所が全体で 1つのグループホールディングス会社のような感じになれればいいなと思っています。 

・会社、工場を誘致し働く場所の確保し住民人口を増やす。 

・子育て支援の充実とたまに見かける外国人がいるが彼らは一体何者なのかもっと町民とコミュニケーション

を取れるような場を設けてはいかがか。 

50.4

59.9

18.4

6.5

24.2

45.5

11.5

39.5

3.8

1.4

産業の振興に力を入れ、活力のあるまち

保健・福祉・医療の充実を図り、健康で安心して暮らせるまち

教育・文化などの水準を高め、人づくりのまち

地域の脱炭素化やエネルギー対策に取り組み、地球環境にやさしいまち

町民同士が助け合い、行政と町民が協働するまち

観光資源の開発と充実を図り、多くの人が訪れるまち

行政の効率化を優先し、自立するまち

社会の変化に順応し、産業、教育、福祉などバランスのとれたまち

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

n=583
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問６ 今後の「産業振興」ついて（○は３つまで） 

「商店街の活性化などの商業振興」が 48.5％で最も多く、次いで「特産物(品)の開発、宣伝、販売の

支援」44.4％、「十勝港の整備と企業誘致」44.1％、「農林水産業の基盤整備事業」32.9％、「サンタラン

ドなど観光事業の促進」28.5％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・もっと現実を見ろ。力を入れる所が違う。 

・今のままでいい。 

・ふるさと納税。 

・新卒による起業支援。 

・多くの良い意見も人口を確保出来て初めて生きる物、まずは人口増を第一に。 

・若人がこの町を俺が何とかしようという夢が全く無いと思います。 

・一次産業同士の連携共同推進。 

・土曜、日曜も物産品を買える販売しなくては広尾に来ても何も買えないの？遠くから来て帰る人がいます。

変えないと休日だからと駄目とはなさけない。 

・地元企業の充実。 

・国の事業の受け入れ。 

・自然との共存。 

・９.の項目は町民の雇用に支障を及ぼす。 

・ふるさと納税、他を見習い、寄附金を多く集めれば、何でもできる。今からでも遅くない。 

・帯広、十勝の中心部が暑くなっているので、避暑地のような存在に。海を見ながら涼める。 

・産業団体間で、足を引っ張り合う状況の改善。そして、それぞれが自分達で考え動くようにすること。（何

でも役場に押しつけない）。 

・シーサイドパークキャンプ場整備、道の駅。 

・サンタランドの知名度をこれ以上上げるのは無駄です。それなら道の駅を作り広尾の魅力発信をした方が絶

対にいいです。 

・情報がわからず回答が難しい。 

・DXと規制緩和と大人が学ぶ仕組みです。 

・道の駅や防災公園等。 

32.9

11.3

44.1

28.5

48.5

44.4

20.9

10.3

11.1

3.9

2.1

農林水産業の基盤整備事業

産業団体の事業への側面的支援

十勝港の整備と企業誘致

サンタランドなど観光事業の促進

商店街の活性化などの商業振興

特産物(品)の開発、宣伝、販売の支援

産業後継者の育成事業への支援

資金融資など地元企業の育成

外国人も含めた雇用、労働対策への支援

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583
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・こどもでも参加できる自然を売りにしたレジャーや体験シーサイドパークにあった水族館の魚をさわれたり

するような身近に感じたりふれたりできる体験が子どもには楽しかったのでそういうのがあればいいなと思

います。 

・星屑昆布などもっと PRしてよいと思う。あとは見合う価格設定にするなど改善。また託児所など子どもを

預けて働ける環境整備が必要かと。 
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問７ 今後の「保健・福祉・医療」について（○は３つまで） 

「医療の充実」が 50.4％で最も多く、次いで「高齢者福祉の充実」44.4％、「子育て支援の充実」36.2％、

「介護の充実」33.6％、「年金、国保、後期高齢者医療の推進」28.5％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・広域連携を模索すべき。 

・氷河期世代、現役世代への支援。 

・国の行政に申し出て求めるべきと思います。国にはお金があるのに取り上げる事しか考えていないんですか

ら。世界も大事でしょうが、日本国内、国民一人も大事なんですから。生活が苦しい人、人助けしなけれ

ば。 

・道路インフラのバリアフリー化を更に進めて。 

・今で十分です。 

・まともな Dｒがいないので大樹ＨＰに行ってます。 

・産婦人科がある。 

・病院の待ち時間の改善。フリーWi-Fi の導入。 

・高齢者の事業も選択肢が少なく、個別性がない。高齢者の生きづらさが軽減されない。病院も怠慢な感じで

全てのスタッフが、最悪。 

・予防医療に力を入れて、医療じたいは戦略的に規模縮小させる方がいいと思います。未成年の医療費は徴収

していいと思います。 

・町立病院のレベルが低く感じる。そのため帯広まで通院しなければならない。 

・高齢者の薬漬けをやめさせる教育と運動をするきっかけを与える施策。 

・病気予防のための食、運動への取り組み。 

  

44.4

8.6

14.8

8.1

20.1

33.6

28.5

36.2

7.4

12.2

50.4

2.6

1.2

高齢者福祉の充実

障がい者福祉の充実

低所得者福祉の充実

ひとり親家庭への支援

児童福祉の充実

介護の充実

年金、国保、後期高齢者医療の推進

子育て支援の充実

健康相談、各種検診の充実

健康づくり事業の推進

医療の充実

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583
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問８ 「教育・文化」について（○は３つまで） 

「高等学校への支援」が 38.9％で最も多く、次いで「児童、生徒の学力向上」31.2％、「小中学校の整

備、充実」31.0％、「文化・スポーツ施設の整備、充実」30.5％、「文化・スポーツ等機会の充実」22.0％

となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・生徒数が少ない分、義務教育中に友達、先生、親以外との関わりを増やして欲しい。 

・スポーツにおいて個人練習の場がない。 

・青館ジム室カーテンひどいです。 

・何もしなくていい。今のままでいい。 

・これも選択肢が変。多様性の受け入れと伸ばすことへの寛大さ。 

・学費の無料化。 

・高校に他地区には無い専門学科創設※語学、経済等。 

・2・5・7の混合、子どもたちに広尾の底力と伝統を伝え健全な学力向上に。 

・町内に子どもを呼び集める努力しましょう。 

・不登校児等の対応。 

・教員、子どもと関わる大人の資質向上。 

・子ども達と町の人達との交流。芸術、文化に親しむ大人達と子どもが交流する機会を作る。お金をかけるよ

りも、人間同士の関わり合いで向上していくと思う。 

・自己負担額を増やしたとしても、希望した多くの子ども達にチャンスが与えられるといいと思います。 

・色々ありますが、中高一貫にした為、広尾高にはバカでも行けると言う考えが、子や親にもあり勉強をしな

い環境を強めてる。広尾町の子は広尾で育てるではなく、広尾町の子が色んな場所で活躍できるような教育

がいい。学習塾や、スポーツ、音楽、芸術など 全てが広尾町では難しいが、情報だけでもあれば良いと思

った。 

・高校への支援は選択と集中を考えるべきです。地方の高校が町の補助を広告して他地区と入学生の奪い合い

をしているのが現状ですが、この戦い自体に未来はありません。入学者数は増えないという現実を受け入

れ、少数でも閉校にならないだけの価値提供ができる教育機関へと転換しなくてはいけないと思います。広

尾町の独自性を活かした具体的な方法はいくつか考えつくので数年計画で少しずつ行動を起こしたいという

31.0

31.2

38.9

18.5

15.4

16.6

10.6

14.6

30.5

22.0

10.5

3.3

3.9

小中学校の整備、充実

児童、生徒の学力向上

高等学校への支援

青少年健全育成の推進

生涯学習の推進

芸術、芸能等の機会の充実

文化財、郷土芸能の保存・伝承

図書館、博物館の充実

文化・スポーツ施設の整備、充実

文化・スポーツ等機会の充実

国際交流の推進

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50%

n=583
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気持ちもあります。入学者数を増やそうという戦略とは並行できないと思いますので、そっちを早くやめて

ほしいです。 

・広尾高校の偏差値が低すぎる。 

・幼児から障害者・高齢者も使用できるような、例えば屋内で季節を問わず散歩などが出来るような施設があ

ると健康増進にもなるのでは？今の施設では部活動・少年団・社会人スポーツなどは使用出来ても弱者はな

かなか活用出来ません。 
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問９ 今後の「安全・安心」について（○は３つまで） 

「防災対策(地震、津波、水害等)」が 61.7％で最も多く、次いで「道路の整備、公共交通の充実」32.6％、

「公園や緑地の整備」30.0％、「消防、救急体制の充実」21.3％、「ごみ処理、リサイクル対策」21.1％と

なっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・空き家の整備。 

・今のままでいい。これ以上公営住宅はいらない。 

・安全安心とは何か？そこを明示して問うべき。 

・空家対策。 

・横断歩道が遠くて困るので整備して欲しい。 

・動物対策、家の近辺に鹿がいるので怖いです。 

・除雪、エネルギー、通信も含め町内の人に端末でメールしては。外にあるスピーカーでは聞き取れない。 

・熊、鹿対策に雑草をかる。 

・持ち家の景観や安全対策として毎年「維持費」を支給。 

・新しい教員住宅があれば広尾に行きたい先生は増えるはずです。 

・公営住宅が空いているけど、持ち家の人はなぜ入居できないのか。 

・道の駅などの集客できる施設建設。 

・鹿が怖いです。 

 

61.7

21.3

20.1

8.2

32.6

7.4

5.5

30.0

21.1

14.4

17.7

8.2

9.4

2.9

1.2

防災対策(地震、津波、水害等)

消防、救急体制の充実

安全対策の推進(交通、防犯)

消費者保護対策の推進

道路の整備、公共交通の充実

公営住宅の整備

上下水道の整備

公園や緑地の整備

ごみ処理、リサイクル対策

公害対策(騒音、水質汚濁、悪臭等)

景観、自然環境保全の推進

新エネルギー、省エネルギーなど脱炭素化

の推進

情報通信基盤の整備

その他

無回答

0% 20% 40% 60% 80%

n=583
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問 10 今後の「協働のまちづくり」について（○は３つまで） 

「効果的、効率的で健全な財政運営」が 52.8％で最も多く、次いで「まちづくり人材の育成と町民参

加の推進」41.7％、「コミュニティ活動の推進」26.9％、「情報公開の推進」26.4％、「民間委託による経

費削減」23.5％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・外部の信頼できるコンサルなどの導入で進んでいる町を見習う。 

・町議の人数を減らす、町にお金がないなら、日当制にして欲しい。 

・”協働のまちづくり”を理解していますか？ズレてる問いですね。町長確認したのですか？ 

・まちづくり参画のメリットを知ってもらう。一部の常連色が濃いイメージあり。 

・実績のある外部に委託。 

・町民の声をもっと聞く体制をもってほしい。メール、ラインなどできるようにしてほしい。 

・協働のまちづくりが何をしているのかわからない。 

・他地域の成功例をそのままマネするのだけはやめた方がよく、失敗例に学びながら進めないといけないと思

います。コミュニティ作りや場作りはとにかく人の魅力に大きく依存すると思いますので、民間発信の動き

に伴走したり、新たな価値を作り出せる魅力ある人を呼び込んだりする動きを増やす方向性がいいかと思い

ます。イメージでいうとピロロ企画のような成功例を増やしたり伴走したりする感じです。 

・子育て支援。 

  

26.9

20.1

18.2

26.4

52.8

23.5

41.7

8.9

1.7

6.2

コミュニティ活動の推進

ボランティア、NPO活動の支援

広報、広聴の充実

情報公開の推進

効果的、効率的で健全な財政運営

民間委託による経費削減

まちづくり人材の育成と町民参加の推進

男女共同参画の推進

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583
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問 11 今後の少子化対策について（○は３つまで） 

「子育てに関する経済的支援の充実(保育料、医療費など)」が 50.9％で最も多く、次いで「子どもを

安心して遊ばせることができる公園や屋内施設の整備」38.6％、「妊娠・出産に対する支援の充実（不妊

治療費、妊産婦健診費への助成など）」30.5％、「子育てを支援する施設の充実(保育園、子育て支援セン

ターなど) 」「一時預かりやファミリー・サポート事業などニーズに対応したサービスの充実」29.0％と

なっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・今以上にできる事が見当たらない。 

・若い世帯が長期間就労できる職場。 

・広尾町に移住して子育てしたいと思ってもらえるよう移住者には色々なサポートをつける。 

・子どもを預ける事の責任を親はもっと持つべき。何でも頂けるから良い。投げやりになっている。保育園の

負担、職員の手当ても十分にすべき。 

・子育てをする大人が安定して働ける場所（会社）作り。 

・子育てしながら働ける場、賃金も重要。 

・子育て世代の仕事の確保（勤める所がない）。 

・保育所職員の改善（信用できない）預けたくない。 

・若い世代の人が働ける場所。学生たちが集まれる場所。交流ができる場所。 

・人口減少対策をまず行わないと、単独で少子化対策を行っても効果は少ない。 

・隣町の大樹町、えりも町ではおたふくワクチンの助成を行っています。広尾町も検討お願いします。 

・こども家庭庁や少子化担当大臣の動き、様々な自治体のうごきなど見ていると、子育て支援だけではこの問

題は解決しないことが明確になってきている気がします。 

・若い人が少ないので､若い人の働き口が増えるといいと思う。 

・18歳未満の子がいる世帯は町民税免除など給付だけでなく減税を入れる大胆な施策を。 

・安定した雇用と収入があれば安心して子どもが産むことができます。育てられます。産業活性化が大体の事

を解決に導くのではないでしょうか。 

・仕事を求めて町外に出ていかなくて良いように魅力的な企業やお店を増やし就職してもらう。 

29.0

38.6

50.9

10.3

29.0

25.0

30.5

14.6

17.0

3.8

5.0

子育てを支援する施設の充実(保育園、子育て支援センターなど) 

子どもを安心して遊ばせることができる公園や屋内施設の整備

子育てに関する経済的支援の充実(保育料、医療費など)

子育てに関する相談体制の充実

一時預かりやファミリー・サポート事業などニーズに対応したサー

ビスの充実

小児医療体制の充実

妊娠・出産に対する支援の充実（不妊治療費、妊産婦健診費への助

成など）

育児休業等の充実

婚活事業の充実

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583
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問 12 今後の高齢社会について（○は２つまで） 

「外出のための足（交通手段）の確保」が 40.7％で最も多く、次いで「介護を必要とする高齢者への

在宅サービスの充実」33.4％、「在宅介護を担う家族などの負担軽減の支援」27.6％、「医療サービスの充

実」24.7％、「認知症や要介護状態にならないための健康づくりや介護予防対策の充実」19.4％となって

います。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・介護の働き手の正職化！ 

・現状維持でいい。今のままでもすごく頑張っていると思います。 

・介護士の給与アップ。 

・家族が同居してても施設に入れるようにして欲しい。 

・コミュニティバスの整備。 

・サービス付き高齢者住宅。 

・ちょっと難しい問ですね。これらを市町村でやるのは財政が困難で無理が有るでしょう。これまでの間にも                  

本当に難しい事ばかりですものね。 

・働ける人は使って下さい。 

・町内会の活動を減らす免除するなど。 

・まず介護認定を受けていない人の状況を把握していますか？核家族、一人暮らしの方々、家族環境の相談

（認知がある人を HP 迄連れて行くまでの説得が出来ない）等、各職種で連携できませんか？ 

・介護施設。 

・外国人ヘルパーの育成。 

・必要以上の薬漬けをやめる、体を動かす施策ボランティア、イベント、町内美化運動、病院以外の場所に 

出させる。 

  

33.4

15.4

8.7

13.9

19.4

3.8

27.6

24.7

16.1

8.9

40.7

2.4

1.5

介護を必要とする高齢者への在宅サービスの充実

高齢者に配慮した公共施設づくり

学習や趣味活動など余暇の充実

社会参加や居場所づくり

認知症や要介護状態にならないための健康づくりや介護予防対策の充実

住民参加による高齢者福祉サービスの推進

在宅介護を担う家族などの負担軽減の支援

医療サービスの充実

ヘルパーなど介護の担い手の育成

身近な地域での見守り、助け合い活動

外出のための足（交通手段）の確保

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50%

n=583
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問 13 今後の広尾サンタランドの取組について（○は２つまで） 

「大丸山森林公園を中心としたサンタランド関連施設の拡充」が 46.3％で最も多く、次いで「サンタ

グッズの開発、販売の促進」25.6％、「現状のままでよい」22.5％、「点灯式やサンタカード事業など広尾

サンタランド事業の拡充」22.1％、「ノルウェーとの交流によるサンタランド事業の推進」11.8％となっ

ています。 

 

■「抜本的な見直しが必要」の主な回答内容 

・食事する場所を新設する。 

・サンタランドとして、いつ訪れても 1年中クリスマス、サンタランドが感じられるものでなくてはならない 

のに、ショップには関係のないものばかり。名ばかりのサンタランドになっている。「恋人の聖地」「サンタ 

ランド」すべて中途半端で一点にしぼった方が絶対によい。 

・サンタランド自体に本当に意味があるのかと思う。 

・冬以外にも魅力あるイベントを増やす。クリスマスのグッズを冬以外も充実させる。 

・町の中にもサンタランド事業の拡大。 

・サンタランドにウッドイルミネーションが適していると感じない。統一性がない。何を目的にしているのか 

わからない。 

・四季を通じ人々が訪れるイベントなどを行う。 

・イベントをサンタ＝冬みたいな感じになってる気がする。冬以外にももしかしたらイベントやっているかも 

しれませんが、普段何をしているのか知りません。もう少し情報を広めて夏とかにもキッチンカーたくさん 

よんで大きなイベントをやるとか、人がたくさん集まる事をした方が良いと思う。 

・大丸山森林公園を中心とした取り組みでなく、町民と触れ合う事を考えた方がいいと思います。 

・スタート発想が町民によく理解されてない。 

・サンタランドの入口の整備他。 

・大丸山全体の公園代、展望台等の整備と一体化した集客施策が必要。 

・万里の長城の整備（再生）水車整備、池に入って遊ぶ方法、小さな子どもから大人まで他町村で出来ている 

遊び（忠類・中札内）ホタルを寄り戻す。 

・昔ながらの観光名所のイメージが強いので現代の令和の時代に流行る事業とする取組み（SNS を活用した 

情報発信、映えスポットの強化など）。 

・目玉がない。 

・特にはわからないがカードなど余り評判が良くない、今カードは時代に合ってないのでは…。 

22.5

22.1

46.3

9.6

25.6

11.8

10.6

8.6

3.3

現状のままでよい

点灯式やサンタカード事業など広尾サンタランド事業の拡充

大丸山森林公園を中心としたサンタランド関連施設の拡充

「愛と平和、感謝と奉仕」のサンタランド理念の普及、啓発事

業の拡大

サンタグッズの開発、販売の促進

ノルウェーとの交流によるサンタランド事業の推進

抜本的な見直しが必要である

その他

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

n=583
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・正直あまり行きたいとは思えないです。イルミネーション時期を延長したり、サンタランドだけのイルミネ 

ーションではなく、もっと街中の至る所にツリーやイルミネーション増やして街中が年中「クリスマス」と 

いうようにしないと他の市町村からは人が来ないと思います。お金は掛かるけどそれくらいしないと…。 

・サンタランドだけに頼るには限界。 

・サンタ関連の食品の開発。 

・認知度も低いので根本的な事から考え直す必要があると思う。 

・イベントをやっても人を呼ぶスペースがない。車を停められない。何が大事なのかわかりませんが、あるだ 

け損をしているのでは？（金銭面） 

・盛れないキャラクターはいらない。整備が出来ないなら作らない。やりました精神の役場職員にがっかり。 

・グッズもノルウェーでしか買えないグッズを売るとかオリジナル（特別感）のあるグッズを作る、来場して 

くれる人に、ランタンを安く買ってもらって自分オリジナルのランタンを好きな場所に飾ってもらう、12 月 

にイベントをやって観光客に来てもらう等。 

・町の数少ない観光事業ではあるがあまりにも人を呼べていない。町として、金をあまり使いたくないのは分 

かるが採算度外視で人を呼び込むべきではないのか。 

・サンタカード不要。 

・森林公園だけがサンタランド？？と思ってしまう。 

・公園などがあるとよい。 

・クリスマス以外に訪れたいと思う場所だと思いますか？まずそこを考えた方が…。 

・よく何年も続いているなあと言うのが現状では！サンタランドはもういいのでは？それこそ防災公園にその 

まま使用すればお金をかけずに済むし一挙両得！ 

・山頂から街並みを見下ろせれば（ロープーウェイや山頂に駐車場など）。 

・森林公園だけサンタランドなのか。町の中に広尾サンタランドらしいものが何もないように思う。 

・サンタランドという割に、残念な気持ちになる施設であると感じる。また行きたいとはならない。レストラ 

ン等あれば、イルミネーションと食事をとなるかもしれないが、そのような施設もない。現状のままである 

なら無駄なお金としか感じない。 

・サンタメールは、今は素敵なカードが充実しているので見直して欲しい。  

・名前は聞くがどこにあるかわからない。もう少し案内看板をふやすなどアクセス良しにしてみては。 

・コンパクトな体験型屋内施設にしてみてはどうでしょうか。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・イルミネーション時期増やすべき。 

・冬に人は来るが、その他の季節に人が来ていないので、日常的に観光に訪れる人がいるようなことをしたら 

いいと思う。 

・以前あった万里の長城の整備。下から階段を登って、途中に数ケ所の休憩する踊り場を造り、市街地、太平 

洋を一望できれば最高のロケーション。 

・世間的にどれくらいの価値があるのか分からない。 

・観光とシンボルの共生。 

・広尾サンタランドの物語を作って大丸山森林公園をサンタの国にして欲しい。小人の国やおとぎの国コーナ 

ーを作って欲しい。 

・サンタランド事業は町民には関心薄い。 

・イルミネーションをもっと全体的にしてもいいと思います。予算の関係もあると思うので全体的に行うのは 

クリスマスシーズンだけ等にするともっと見たいという人達が増えると思います。 
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・万里の長城の復活…時間をかけて。 

・町内経済に結びつくように。 

・町中心がさびれていく一方でサンタランドに力を入れ過ぎでは？ 

・大丸山で夜景が見れるようにして欲しい。 

・景観を楽しみながら読書、カフェ、森林ウォーク、トレラン。 

・必要性を感じない。 

・皆さん頑張っているのですから言う事は無いと思います。協力してあげれば良いと思います。 

・カードへの注力は抑えてよいのでは。グッズはマスコミ SNS で紹介される良いセンスのものを増やす、開発 

する。ドラマなどで使われればベスト。 

・焼肉コンロも高くて利用する気にならないのです。 

・誰でもイメージしやすい内容にすると良い。 

・サンタランドはどこですか？の質問に「ここです」と言えるしっかりした基盤作り。 

・通年広尾に来町してもらえる流れを作る。 

・昨年のイルミネーションは良かった。他の町からも来てもらえる様に広報活動にも力を入れたらいいと思 

う。 

・クリスマスの時期が終わっても町外から訪れる人もいるためサンタの家ショップ内は音楽などで明るく盛り 

上げては、と思います。 

・国道沿いにイルミネーションを増やす。 

・クリスマスカードが少しマンネリ化している様に感じるので、イラストを絵本作家さんにお願いしたり、子 

供達が集まってみんなで書いたり、魅力あるカードアイデアがあったらいい。 

・若い人、他から来た人には理念など伝わっていない。夏でも行きたくなるような工夫が必要。 

・町内の景観など、サンタランドの雰囲気がないので、看板装飾など年中通して Xmas を感じられるようにし 

たらどうか。 

・まず初期投資に金をかけ、イルミネーションを充実。それを維持すべし。 

・サンタランドウッドを使って手作り体験。小物やアクセサリー等ツリーのオブジェ。 

・クリスマス以外の時期の活用、サンタランドに続く道路をもう少しワクワクする感じにする。 

・イルミネーションを見るだけしか楽しみがない。一定期間（定期的になど）「クリスマス市」などの町内外 

の人達の楽しみになるようなイベントを行ってはどうか。 

・魅力あるイベントに！テレビ、ラジオ、マスコミに告知、放送、芸能人に来園依頼。 

・道の駅と共存。 

・サンタカードのイラストデザインがもう少しオシャレになればいいなと思います。 

・サンタランドウッドのブランディングがいい流れ作れていてあともうひと押し、強力なインパクトがあると 

いいですね。 

・物品販売だけで他は何もないので、今どきの人気を集めたいなら写真スポットがあったほうがいいのではと 

思う。 

・新築の建物を外見だけでもノルウェー風にしてみる。 

・イルミネーションが年々増えていて綺麗だと思います。冬は遠くから来れない方もいるので、帰省時期 

（春・夏休み）にも点灯してもらえると、遊びに来た方が喜んでくれそうです。 

・そもそもサンタランドありきで考えるのはどうかと思う。何年も意見を募ってアピールしても目立った集客 

がないように思われる。 
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問 14 広尾サンタランドを盛り上げる取組について（○は２つまで） 

「イベントやイルミネーションなどサンタランドの取組をＳＮＳで積極的に発信する」が 51.5％で最

も多く、次いで「サンタのまちらしく、住宅や事業所にイルミネーションを飾る」35.7％、「自主組織を

立ち上げ、クリスマスイベントなどを企画、運営する」28.6％、「町で行っているイベント等にボランテ

ィアなどで協力する」13.4％、「サンタカードを利用して、知友人などにサンタのまちをＰＲする」12.3％

となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・サンタランドを夏などに、どう観光スポットにするかだと思います。 

・常時楽しめるコンテンツを増やす。 

・他の市町村の方が派手。 

・都会のイルミネーションを知ったら、サンタランドを見て悲しくなる。お金をかけられないなら、小さな規 

模で仕方ない。 

・道路両側にイルミネーションで飾る（国道から大丸山に向かって、楽古橋からのイルミネーションは広尾に 

入ってカーブを過ぎてからの（高堂建設のカーブ）のロケーションは圧巻でインスタ映えに良いと思う）。 

・今は何もしなくても良いと思う。 

・冬だけでなく、年中アピールできたらいいと思う。 

・やる意味がよく分からない。 

・年賀はがき用にサンタランドの町のスタンプを作る。 

・サンタランドは本町のシンボル。盛り上げる必要性があるの？自然に、では？役場の頭をやわらかくすべ 

し！町民の声を良いように利用してはダメ。 

・イルミネーションを町の中にも必要。 

・サンタランドという名称からかけ離れないで欲しい。イルミネーションが有名な地に出向き学習してほし 

い！！ 

・1年に短期間でも外国のサンタクロースが在住してるといいと思う。 

・農水産業とコラボ。 

・サンタに執着しなくてもいいと思う。思い切って関係のない事をサンタランドの敷地内でイベント等を行っ  

てもいいと思う。違う事をしても敷地内なので自ずとサンタランドの集客につながると思う。 

・遠すぎる、車ない人には。 

・12/25、町民は明かりを消してクリスマスを味わう。ローソクの灯りで。 

・港町（サンタからのプレゼント）変わった話題（イベント等）の提供（例：前売券、抽選券等により先着や 

抽選によりカニやウニなど無料で〇○名様に会場で食べさせる。基本はどうしたら人が集まるか。中途半端 

35.7

12.3

51.5

28.6

13.4

8.2

8.2

サンタのまちらしく、住宅や事業所にイルミネーションを飾る

サンタカードを利用して、知友人などにサンタのまちをＰＲする

イベントやイルミネーションなどサンタランドの取組をＳＮＳで

積極的に発信する

自主組織を立ち上げ、クリスマスイベントなどを企画、運営する

町で行っているイベント等にボランティアなどで協力する

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583
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はダメ）。 

・あまり発展は希望していないのではないですか。 

・空家店舗に期間限定ソーラー式イルミ承諾の取れる家屋。本通り区域か。 

・サンタランドに力を入れ過ぎず町民の為の町にして欲しい。 

・大丸山登山道の整備（旧万里の長城を整備）。 

・町職員の意欲・やる気。 

・イルミネーションの貸し出しか電気代の補助が必要になってくると思います。 

・サンタランドでのロングランイベントの開催。 

・サンタランド以外に広尾町に行きたくなるようなカフェや施設があると良い。 

・多くの町民が着用できて高額ではない服装・品を普及させては。 

・年中サンタの町と分かる視覚からの取り組み。 

・拠点の本物志向作り、土産ショップではないはず。本家に学べ。 

・イベント内容は行政と町民が合同で検討する。 

・ボランティアに頼るというのがまず、間違いである。仕事には責任が伴う。責任が伴うということは金が発 

生するのである。金が発生しないものは無責任になる。今までと同じでは何も変わらないし、人口は減るの 

であるということを、町には理解して欲しい。 

・一年を通じて PRできたら良いですね（例、サマーサンタとか）。 

・イルミネーションは夜しか意味がない。せめて広尾市街だけでも電柱が外灯をクリスマスカラー（赤、白、 

緑）に変えてみるとか。昼間でもサンタの町を感じられるようにして欲しい。 

・広尾郵便局前に松がある。いつの間にか飾られなくなっている。 

・イルミネーションが毎年同じで物足りなく、満足感がないので、また見に来たいと思える様な工夫が必要。 

毎年テーマを変えて飾る等。 

・上記を行うには、財政援助（全額補助するくらい）が必要。 

・クリスマスシーズンだけでもイルミネーションだけでなく、北欧のクリスマス感が味わえる食べ物、雰囲気 

が欲しい。 

・他の町とコラボしてお互いに PRする協定を結んで輪を広げます。広尾町単独での行動は今までの成果から 

限界だと思います。 

・上記は今まで全てやって来た事、毎年芸能人に来園してもらいテレビ中継。 

・とにかく可愛い、華やかな色のイルミネーションをもっと採用すべき。広尾町市街地に入る時に赤や青のイ 

ルミネーションが木に飾られているが、暗い印象なのが残念。せっかくサンタの街に来たのだから、もっと 

明るく人を出迎えられるような明るい色のイルミネーションを設置してほしい。予算はきついと思うが、サ 

ンタの街なのだから、“一年中イルミネーションを見られる街”を目指してはどうか。 

・TV取材してもらい、全国的にアピールする。 

・サンタランドが何をしているかよくわかりません。町内のイルミネーションはもっと派手にやったほうが良 

いかも、または広く浅くやると予算食うのでサンタランドの一か所集中して映えるイルミネーションとかで 

もよいかと。 

・町の景観から変える必要があるのではないでしょうか。色の統一など。 
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問 15 まちの計画や取組への関心について 

「どちらかといえば、関心を持っている」が 47.7％で最も多く、次いで「関心を持っている」28.0％、

「どちらかといえば、関心を持っていない」21.3％、「関心を持っていない」1.9％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・何をしてもすべてが中途半端なので、関心なし。 

・何も変わらないから。 

・半端。 

・某協議会を見てると自己満足にしか思えない。 

・引っ越してきたばかりで分からない。 

・何も変わらなくさびれる一方。 

・高齢者だから。 

・人の意見を聞こうとしていない。住みにくい町になっている。 

・どうせ変わらないから。 

・この街は何をやってもダメ！何もしないのが一番、何もないのが一番、これが一番の魅力。 

  

28.0

47.7

21.3

1.9

1.2

関心を持っている

どちらかといえば、関心を持っている

どちらかといえば、関心を持っていない

関心を持っていない

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583



 

50 

問 16 参加してみたい、大切だと思う活動について（○は３つまで） 

「各種行事やイベント」が 32.8％で最も多く、次いで「花いっぱい活動や清掃活動」26.1％、「芸術や

スポーツ活動」23.5％、「自然保護、愛護活動」21.4％、「福祉・介護予防ボランティア活動」19.6％とな

っています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・自然に参加が出来る環境が欲しい。 

・町内会で行うゴミ拾い（高齢の為上記への参加が出来ない）。 

・参加はしたくない。 

・全部大切だが限度がある。 

・室内でできるものが良い。 

・人を集められる広尾独自のことや物。 

・ボランティア活動を長年してきました。もっと多くの方に自分に出来る事でいいので参加して欲しいと思い 

ます。 

・問 14 の回答と同じではあるが、魅力的な町になれば、それに伴いイベント等に参加したくなると思う。 

・キャンプ場、道の駅作り。 

・お祭り。 

・学び合いができるコミュニティがあれば活動したいです。全員が越境して組織人ではなく地域人として活動 

できるコミュニティ作りたいですね。 

  

26.1

19.6

23.5

10.1

18.9

18.7

21.4

32.8

11.0

13.9

5.7

3.1

8.4

花いっぱい活動や清掃活動

福祉・介護予防ボランティア活動

芸術やスポーツ活動

児童、青少年の育成活動(少年団活動など)

子育て支援活動

交通安全、防犯、防災活動

自然保護、愛護活動

各種行事やイベント

教育、地域ボランティア

まちづくりの担い手活動

男女共同参画に関する活動

その他

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

n=583
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問 17 必要と思う情報について（○は２つまで） 

「町の主要な事業などの情報」が 30.0％で最も多く、次いで「医療や年金に関する情報」27.8％、「防

災、災害に関する情報」24.5％、「役場への各種届出や手続に関する情報」22.8％、「ごみやリサイクルの

情報」19.6％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・町民の写真を広報に載せすぎて、町だよりがあまりにもページが多くなりすぎではありませんか。 

・補助金、給付金等の情報。 

・全部必要。 

・公共の安全に関する情報（交通、詐欺）。 

・地元の掲示板ジモティ的な情報。 

・コンビニ等で各種証明書が取れるようになる。 

・高校生などが関心を持てる情報を適宜必要な形で発信されていれば関心があります。 

・必要な情報は得られていると思います。 

  

30.0

6.9

22.8

9.8

19.0

16.6

27.8

19.6

8.1

24.5

1.5

4.1

町の主要な事業などの情報

議会に関する情報

役場への各種届出や手続に関する情報

公共施設に関する情報

育児や高齢者介護、健康づくりなど保健・福祉に関

する情報

催し物や講習会の日程などのイベント情報

医療や年金に関する情報

ごみやリサイクルの情報

教育、文化、スポーツの情報

防災、災害に関する情報

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40%

n=583
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問 18 人口減少対策に効果的であると思われる事業について（○は４つまで） 

「道の駅やキャンプ場など町外から人を呼び込む拠点の整備」が 52.5％で最も多く、次いで「空き家・

空き店舗等を活用した移住・定住の促進と交流拠点整備によるにぎわい創出」38.6％、「十勝港のＰＲと

利活用による企業誘致」36.7％、「乳幼児医療費助成や保育料・給食費無償化など子育て支援拡充による

移住・定住の促進」26.6％、「広尾高校の存続活動による入学者数の増加」24.5％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・帰ってきたくなる町づくり。 

・何をしても人口は減る。 

・子どもを育てやすい町であれば、若い人たちの移住が増えると思います。 

・副業でも福利厚生の充実。 

・投資価値のある町だと評価されない限り、何をやっても無理でしょうね！ 

・生まれ育った人が帰って来たくなる町、町にやってきた人が安心して暮らせる町。 

・広尾町の人、物、商品、自然などをデジタルの力を借りて国内、世界と繋がるプラットフォームの整備。 

・前任の町長はじめ職員の教養が低いのではありませんか。 

・漁業類増養殖事業、港内休眠水域等の活用。 

・帯広から遠くて大樹までは来ても広尾は遠すぎる。早く高規格道路を開通させてたくさんの人に来てもらっ

て 

欲しい。 

・他市町村との公共交通の充実。十勝港から函館に行けたら嬉しいです。 

・企業誘致、働く場所の確保。 

・道の駅はあった方が良い。キャンプ場はいらないけれど。 

・年間通して生産できる水産養殖等、企業を抱き込み法人化するなど生産等もありか？ 

・刑務所や自衛隊の誘致。 

・移住者や観光に来る人から悪臭の苦情がある。 

・何かを作って呼び込みするのか、ワーキングホリデーで呼んでから何かするのか、から決めたほうが良いか 

17.2

36.7

19.0

23.0

20.2

38.6

10.1

11.1

26.6

24.5

18.0

18.4

12.3

52.5

5.3

3.6

起業家等支援補助金交付事業による起業と雇用の創出

十勝港のＰＲと利活用による企業誘致

第１次産業を中心とした特産品の開発による産業振興

第１次産業の担い手確保や商工業者の事業継承による持続可能な産業育成

移住体験住宅やふるさとワーキングホリデーの実施による移住・定住・関係人口拡大の推進

空き家・空き店舗等を活用した移住・定住の促進と交流拠点整備によるにぎわい創出

住宅リフォーム支援奨励金交付事業による定住促進と産業振興

地域おこし協力隊の活用による地域活性化と移住・定住の促進

乳幼児医療費助成や保育料・給食費無償化など子育て支援拡充による移住・定住の促進

広尾高校の存続活動による入学者数の増加

ふるさと納税の推進による広尾町のＰＲと産業振興

地域公共交通の利便性向上と買い物の足確保による定住促進

広尾サンタランド事業や体験型観光の充実による観光入込者数の増加

道の駅やキャンプ場など町外から人を呼び込む拠点の整備

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

n=583
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と。 

・今までのやり方を止め、やれる業者を連れてくることが必要では？ 

・子育て世代が住みたくなるよう、保育所、学校、図書館、プールなどの維持。 

・町の職員が退職したら、引っ越しするような町です。つまり自分たちが不便だとわかっているはずなのであ 

る。大企業を誘致できればいいのであるが、現実的ではないと思われる。であれば、住むことにメリットを  

生み出すしかないのではないか？（特に若い人）10 年以上住んでる人は○○代無料等の他とは違うメリット  

を生む必要があると思う。 

・飲食店が少ない。活気がない。寿司、炉端焼きなど広尾特産品を気軽に提供してくれる店、充実させてほし 

い。 

・楽古河口にボート遊び池造成、楽古川のサケ釣りの解禁。 

・医療の充実。 

・働く場がないと生活できません。働く場もあって、観光で広尾に来て楽しむことができる。 

・このような政策もう何年同じ事を繰り返しているんですか？若い独身男女に移住してもらうのが一番なのに 

この街に働く場所ありますか？ 

・人は増やせないという現実を受け入れ、コンパクト町作り的な方向へ戦略自体を転換しないといけないと思 

います。 

・サーファーの誘致からの定住の促進。 

・他の町より子育てしやすい環境や仕事のしやすさに力を入れ子育て中だけでもこちらで住めて働ける環境を   

整える。なおかつ働き手が介護職に流れてくれたら助かる。町内にすむ子育て世帯も働きやすくしてほし

い。非課税世帯ばかり優遇しすぎず…。 

・減税、免税。 

・出生率を上げる、移住者（定住）を増やすことだと思いますが、どの事業が結果を出すのかわからないの

で、試しに全部やってみてほしいです。しかし、とても難しいと思うので、結果を出している市町村の事例

で、町でできることを真似してやり続けることでしょうか。 
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問 19 行政サービスの向上について望むこと（○は３つまで） 

「わかりやすく情報公開をしてほしい」が 32.9％で最も多く、次いで「デジタルを活用してサービス

を充実させてほしい（オンライン申請や書かない窓口など）」31.4％、「来庁したとき不便を感じない役

場にしてほしい」27.1％、「民間的な経営センスをもってほしい」23.2％、「専門的な職員を育成してほし

い」22.0％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・移住の際、少し塩対応でした。 

・今のままでいいです。小さな町なりに頑張っていると思います。 

・マイナンバーカードで他の町からでも謄本などが取れるようにして欲しい。 

・職員にますます甘い組織になること、火を見るより明らかなので、何も要望しません。残業で所得増やしは 

解せません。 

・町の行政サービスには概ね満足しています。役場で不便を感じたことはありません。 

・職員の応接態度、満足しています。皆さん親切です。 

・職員の皆さん自体が町に愛着を持ってどうにかしようという意識を持って欲しい。 

・町長の写真はいらない。農業・水産の四大出身者が不足。 

・みんな忙しそうで笑顔がない。 

・来庁者に対して挨拶しないのはなぜ？えらいの？（企業などに出向いて考えては？） 

・情報漏洩の対策。 

・わかりやすい情報公開のため、カタイ、長い表記の改めと職員のベースの教育指導が日常的に不足していま 

す。ピンポイントの研修では不足。 

・活気のある庁舎になるよう願っております。元気のある声で対応して下さい。 

・とにかく親切にして欲しい！！年上の者に対する言葉遣いなど。 

・入口から入りやすい環境作り。 

31.4

21.8

27.1

7.5

32.9

4.8

20.9

23.2

22.0

18.9

5.1

6.7

デジタルを活用してサービスを充実させてほし

い（オンライン申請や書かない窓口など）

職員の応接態度などを良くしてほしい

来庁したとき不便を感じない役場にしてほしい

窓口業務の時間を延長してほしい

わかりやすく情報公開をしてほしい

公共施設の利用時間を延長してほしい

広報などでもっと情報を提供してほしい

民間的な経営センスをもってほしい

専門的な職員を育成してほしい

職員にはもっと地域に出向いてほしい

その他

無回答

0% 10% 20% 30% 40%

n=583
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・態度がでかいが業務を理解していない。 

・地域行事に住民がボランティアで参加するケースがあります。担当職員以外の町職員も同じ様にボランティ 

アで参加すると、住民との接触が増え、お互い顔が見え、その後の行政がスムーズに行く事もあるのではな 

いでしょうか。 

・職員の方も多忙と思いますが、各家を訪問して話を聞くのも良いと思う。人の前では話せなくても顔を見て 

話せる事もある。 

・満足しています。 

・別に町民が神様だとか言うつもりはないが、なぜ、こちらが敬語で話しているのに、町職員がタメ語で話す 

のか理解できない。取引先の社員であっても、町民であることに変わりはない。来庁時もそうではあるが、 

現場の職員にも態度は徹底して欲しい。広尾町そのものを背負っているというのを自覚して。 

・女性の管理職が少なすぎる。皆さん暗い方が多い、明るく接して欲しい。 

・職員にはもっと向上心を出し、広尾町にとって良いアイデアを見つけてほしい。それともっと町民の意見を 

聞くべきだと思う。 

・怠慢的な態度が目立ちます。 

・これから先、充実したサービスを受けるのは無理です。我慢我慢！ 

・役場職員の方々にはいつもお世話になり感謝も尊敬もしています。だからこそ望むのは、もっと公務員の常 

識やイメージを破壊して欲しいですね。 

・コンビニ等のコピー機を利用した、マイナンバーカードでの住民票を取得できるようにしてほしい。 

・週末の窓口対応。 

・町民や町職員、業者や施設の人々の何が一番優先するべきことなのか認識の一致がないところでトラブルが 

起きているように感じます。各々の立場のニーズや理解、丁寧な連携が大切だとおもいます。 

・きちんと仕事をされてる方が多い中、来庁者がいるにも関わらず、笑いながら私語を続けてるのは不快。 
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問 20 行政サービスの向上を図るために住民の負担が増える可能性について 

「内容の見直しなど適切な行政サービスの提供を図るべきである」が 28.8％で最も多く、次いで「さ

らに行政改革を進め、その結果の負担増はやむをえない」19.6％、「施設整備や行政サービスが向上する

なら負担増でも仕方がない」16.5％、「民間活力の導入を積極的に図ることを望む」14.1％、「負担増なら

行政サービス向上は望まない」12.7％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・何でも値上がりしている中ですのでもっと慎重にやってて欲しい。 

・新町長は財政出助必要との考えでは？なんで負担増の話が出るのですか？ 

・納得度の高い負担増なら受け入れられると思う。適切な説明が不足している印象（町民へ）議会にだけ裏で 

説明してもダメ。 

・負担がないように国からの支援を利用しつつ国からの事業を取り組む。 

・何をした事で借金になったのか情報公開を求めます。 

・民間の手を借りるとしても個人情報は漏れるので反対。 

・これから先、充実したサービスを受けるのは無理です。我慢我慢！ 

・負担増は必要です。まったく問題ないと思います。 

・18歳未満の子どもがいる世帯は超優遇でそれ以外は増えても OK。 

・まず町議の削減、定年制を設ける。 

  

16.5

12.7

19.6

14.1

28.8

2.6

5.8

施設整備や行政サービスが向上するなら負担増でも仕方が

ない

負担増なら行政サービス向上は望まない

さらに行政改革を進め、その結果の負担増はやむをえない

民間活力の導入を積極的に図ることを望む

内容の見直しなど適切な行政サービスの提供を図るべきで

ある

その他

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

n=583
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問 21 町政やまちづくりに対する意見や要望の伝え方 

「特に伝えようとは思わない」が 32.4％で最も多く、次いで「役場の担当課へ直接行くか電話をする」

22.0％、「町議会議員を通じて伝えてもらう」8.1％、「役場のご意見箱に投書する」7.9％、「町内会会長

を通じて伝えてもらう」7.4％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・意見があっても伝え方が分からなかった。 

・役場が考えねば。 

・職場の上司に話す。 

・なかなか言える機会がない。 

・基本的には伝えられてないが、今回のようなアンケートがあれば伝えていきたいと思います。 

・伝えたいと思う事が増えて来たが、どの様に伝えていいものなのかがわからない。 

・ご意見箱があるのを知らなかった。 

・どうしてよいか分からない。 

・役場の人、町長に会う事があったら直接言います。 

・役場の担当者が住民の所に足を運ぶ。 

・このようなアンケート。 

・伝えても何も変わらないので何も伝えようと思わなかった。 

・伝えたいことがない。 

・伝えようがない。まともに話を聞いてくれる人はどこにいますか？ 

・どうしたらよいのか考えたことなかったです。座談で話しても行政にまでおもむいたことはありせん。 

・仕事もあり中々伝える事が出来ずにいました。 

・こういったアンケートがきたら書く。 

・気軽に話せる環境で話したい。 

・ごめんなさい、あまり口に出すことはしてきませんでした。これからは機会があれば伝わるようにさせてい 

ただきます。 

・SNS にアップする。 

・今回のアンケートがあるときなどにしか、自分から積極的には伝える気がない。 

  

22.0

6.3

8.1

7.4

7.2

7.9

3.8

32.4

5.0

役場の担当課へ直接行くか電話をする

町が開催する町政懇談会などで話す

町議会議員を通じて伝えてもらう

町内会会長を通じて伝えてもらう

町のホームページ（お問い合わせ）から送る

役場のご意見箱に投書する

その他

特に伝えようとは思わない

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

n=583
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問 22 町政や地域に関する情報を伝える方法として、重視(充実)すべきだと思うこと 

「広報ひろお」が 41.0％で最も多く、次いで「防災行政無線」25.6％、「SNS（Ｘ、ＬＩＮＥなど）」

10.1％、「町のホームページ」9.1％、「町内会の回覧など」5.3％となっています。 

 

■「その他」の主な回答内容 

・信頼を築くことです。特に新町長は支えた町長を批判した方ですから“徳”を見せて下さい。 

・町のデジタル化は必要だと思うので、高齢者がスマートフォン等に触れられる機会が増えるといいと思いま 

す。 

・しなくてよい。 

・町のアピールをかねて YouTube 等。 

・ホームページ、デジタル等高齢者は追従していけない。 

・学校で活用しているマチコミのように、広報の役割をしてくれるアプリがあればいいと思う。スマホを持っ 

ている人がほとんどだと思う。広報は役場やルル、高齢者施設などに置くフリーペーパーのようなものでい  

いと思う。 

・年齢などにより情報の取り方が違うので選択できるようにして欲しい。 

・1つ広尾町としてのアカウントを作り、そこから各課が発信する。いろんな課から発信されると見落としが 

ち。そして遡りチェックしやすいメリットもあると思う。 

  

41.0

25.6

9.1

5.3

0.2

10.1

3.8

1.4

3.6

広報ひろお

防災行政無線

町のホームページ

町内会の回覧など

地域に掲示されるポスターなど

SNS（Ｘ、ＬＩＮＥなど）

事業説明会や意見交換会

その他

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

n=583
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問 23 これからのまちづくりに対する意見 

■産業・商工業 

 産業 

・町として目指す方向性をはっきりと示し、少しずつでも未来（30年～50年とか）を見据えた種まきをして

いくべきだと思う。外から見る広尾町と、内からみる広尾町のイメージはだいぶ違うと思う。（閉鎖的なイ

メージだが、中に入ると人が温かい等）産業団体のトップが変わらないと大きな 1歩が踏み出せないと思

う。私は広尾町に対して希望を持っているので、毎日楽しく過ごすことができている。どうか、希望が消え

ることなく、より良いまちを、未来を作っていくことができる事を願っている。【女性／20 歳～29歳】 

・農業の生産額も年々、農家さんの努力のもとで上がっています。それでもまだまだ酪農を身近に感じている

町民は少ないと思っています。そういうのがあるからかわからないですが、保育所への対応や様々な所で農

村地域は軽視されているように思います。若い人が住みたくなる町、安心して子育てできる町、出会った上

でここで仕事がしたい、住みたいと思うのだと思います。広尾町で酪農がしたいという若者をもっと増やし

ていきたいです。今後の政策に期待します。【女性／40歳～49 歳】 

・新しい事を進めるのは大変な事だと思います。今ある産業の方に頑張ってもらい、大きくなって儲けて町の

為になる様に希望します。【女性／60 歳～69歳】 

・外部から人を呼び込まないと広尾町は消滅してしまうと思います。若者を定住させるような政策が必要と思

います。都会にはない資源は海と広大な土地なのでそれらを生かす産業を育てる事が重要ではないでしょう

か。ターゲットは都会の生活に疲れた人がねらい所では？それと共に町民の所得が上がるような産業の育成

です。【男性／40 歳～49歳】 

・カリスマ性のある先導者が町の為に、力を入れてくれることを見守っています。目の前のことだけだと、酪

農（農協）は強いのではないですか？【男性／40歳～49 歳】 

・保健、福祉、医療のソフト面は十分充実されており、人口減少対策が最優先議題です。移住定住の促進と、

産業促進対策を。【男性／70 歳～79歳】 

・人口を増やすのに産業は不可欠、観光の充実では人口増にならならないと思う。そのための広尾港は重要な

資源だと思います。【男性／40歳～49 歳】 

 商工業 

・公園を作るなら中途半端な施設は作らない方が良い。作るならしっかりとお金をかけて、町内外の人がたく

さん訪れる施設にして欲しい。一部の人が身の丈に合った、などと言っているが、今の広尾町の身の丈を考

えると、そもそも公園は作れないのでは？妥協して作られた施設ほど不要だと考えます。       

【男性／40 歳～49歳】 

・港の活用を重視すべきで、コンテナ船の入港は良かったと思う。出来れば、フェリーの誘致にも力を注いで

ほしい。道内のフェリー航路は道南に集中していて、広尾から最も近くて苫小牧です。車で移動すると 4時

間位運転しなくてはなりません。高齢者には負担です。以前のフェリーは東京港で不便でした。近くに東北

地方への上陸なら良い。たまたまシルバーフェリーの室蘭から宮古へのフェリーは休止されていて、宮古港

フェリーターミナルは広尾町と同じで、フェリーターミナルは使用可能です。フェリーなら、人と車を運び

ますし、トレーラーの荷台を運ぶのに良いと思います。道東の人を運ぶ事を考えると、釧路、北見。網走地

方の人々を東北地方へ運ぶという夢があります。広尾町として、十勝、北見、網走等地域への物流の動きを

調査して、トレーラーや大型貨物自動車での物流、観光としての東北地方の人の動きを調査して欲しいで

す。宮古市と連絡を取り合って、実現できるようにご尽力いただきたいと思っています。以前シルバーフェ

リーの苫小牧～八戸を利用しました。東北は観光地がたくさんあります。広尾～宮古港は最短距離です。

【男性／60 歳～69歳】 

・20 代の若者がいる親です。私は普段の生活は不便を感じながらもネットなどで買い物できていて、なんとか

なっていますが、高校から他地域に行くと戻ってきたいとは思えない。親も、戻ってきなさいとは言えない

町だと思います。仕事、買い物、出会いなど若者にはつまらない町だと思います。一部の人が頑張っていて

も伝わっていないのが現状（地域おこしの方々）防災は大事だけど、公園よりキャンプ場や道の駅の方が必

要だと感じます。私は町外から来ましたが、友人などに「遠いけど○○があるから、遊びに来て」といえる

ような町になって欲しいと思います。【女性／40歳～49 歳】  
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・企業版ふるさと納税の促進。道の駅を作る。企業誘致。広尾高校の専門家を作る。たとえば、サーフィン

課、アウトドア課など。以上を全力で行う。まずはふるさと納税で資金を作る。【男性／50 歳～59歳】 

・新しい物を造る前に廃墟化した公共施設をきれいに除去してください。でなければ、町民に空き家対策を言

ってはいけません。水族館付き道の駅、異人館等本当にやるのですか？”持続可能性”って知ってますか？

民間資本を呼び込むことに注力しては？能力がとにかく必要です。一部の町民の声に左右されずに、賢明な

判断をしなければ未来はありません。【男性／60歳～69 歳】 

・今日の広尾商店がこのままだと、公園を新しくし、人を呼ぶことに成功しても、この町にお金は少しでしょ

う。まずはお店、食べる所ないから。遊ぶ所がなくても、中札内の道の駅が目的地、玉子、野菜、花、アイ

スクリームとなるように。広尾、目的地サンタランド、海、なに？お金、ジュース、広尾にお金は流れませ

ん。食べる、ショッピングは人を呼ぶ。広尾町は何かが足りません。もっとお店がんばれ～！     

【女性／50 歳～59歳】 

・道の駅、キャンプ場、RV パークなど町外から来られる人が立ち寄れる施設を是非とも作って欲しい。道内を

旅行してたくさんの道の駅、キャンプ場、RV パークなど寄ります。広尾らしい道の駅、小さな建物でも皆、

興味を持って寄ります。素通りされる広尾町もう嫌です。道の駅の中でサンタランドグッズ、特産品、絶景

ポイント、PRパネルなどもう一度来てみたいと思う気持ちになる様、違う季節に来てみたいと思う様、町

民、会社関係に設立に参加してもらうのも一つの考えではないでしょうか。海、川、山自然豊かな広尾をも

っと PR して欲しい。海の見える道の駅。夕日が見れるキャンプ場。最高じゃないですか？      

【女性／60 歳～69歳】 

・町長が掲げた公約には町民として期待と厳しい目を持って今後の町政を見させていただきます。道の駅・キ

ャンプ場・大丸山カフェ等、予算をどこから持ってくるのか具体策がわかりません。防災公園に関しても縮

小するくらいならやめた方がいい。造るのであれば本格的なものにして欲しい。中途半端なものはやめた方

がいい。大丸山の花畑のようにお金をかかって何のためにあるのか分からない物はやめた方がいい。他地域

から人を呼べるような施設を目玉と呼べるような施設を望みます。国から補助金の出る防災公園が町として

必要なのでは。【女性／50 歳～59 歳】 

・私はもう 80歳目前ですが、段々と衰退していく町内を見ているのがつらいものです。若者達にもっともっ

と頑張って頂きたいです。色々なイベントに参加し、広尾町を PR して頂きたい。広尾町は海の町と思われ

ています。役場さんばかりではなく、漁組・加工業、美味な物、他町に負けないように開発してもらいた

い。皆さん広尾町の為に活気ある町を取り戻して下さい。【女性／70歳～79 歳】 

・転勤族で色々な町に住んできましたが、広尾町は風土、人柄、街の規模（飲食店はもう少し欲しいですが）

安心（高台が多いので津波等から）立地（位置）等から気に入っています。でもやはり活気がないのでシー

サイドパークでのキャンプ場整備や道の駅開設、街全体をイルミネーション等、他地域から人を呼び込むの

が大切だと思います。キャンプ場は海沿いじゃないと帯広市等の内陸の人は来ません。山の中（森の中）の

キャンプ場は音更や新得等に素晴らしいものがたくさんあります。帯広周辺の人は広尾に「海」を求めてい

ます。道の駅はシーサイドに隣接させたいところですが、それだと広尾市街地に人の流れや経済効果等が波

及しなさそうですので、今のバスターミナル付近にいかがでしょうか？そこにトレーラーハウスを並べて普

段は宿泊施設として利用してもらい、災害時には被災者の為に使用すれば良いかと思います。予算的に厳し

いのはどこの自治体もどこの職場も一緒だと思いますが、「金がかかるから」で見送っていては衰退の一途

だと思います。ある程度金をかけて思い切ったことをやらないと人は来ないでしょうし、活気も出ないかと

思います。【男性／40 歳～49歳】 

・大きな公園はいらない。公園、避難場所、コンサートホール、道の駅、図書館など一つにまとめた場所が必

要。【女性／16歳～19 歳】 

・広尾高校生が作ったたこやき”つぶやき”をもっと PR して欲しい。例えば冷凍保存が出来るようにして、

町内のお店で販売する事は出来ないか？特産物の開発をもっとして欲しい。昆布などを使用したアイスクリ

ームなど。今まで作った特産物はどこで売っているの？他町や市では見かけた事があるあるけれど、町内で

あまり見かけないような…（星くず昆布とか）広尾町には道の駅がないので例えばどこか一ヶ所で買い物が

出来るような場所を（通年）作って欲しい。【男性／50歳～59 歳】  
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・水族館を再開して欲しい。キャンプ場をもっと整備して素敵な場所を作って欲しい。博物館をもっとキレイ

に。サンタウッドなんて何の魅力もない！もっとサンタランドに力を入れるべき（万里の長城再開）。道の

駅でもないと休日に人は来ない。海水浴場の再開！もったいない場所が沢山ある。どうにかしないと死んだ

町になる。【女性／30 歳～39歳】 

・漁業を元気にしてもらわないと（温暖化により昆布も取れなくなる恐れ）。虫の居ないキャンプ場の整備。

【男性／60 歳～69歳】 

・十勝港の誘致。道の駅つくる。今後の高速道路の PA（町内付近に建設）としても良いかも。インパクトのあ

る広尾らしい道の駅を、店内にはちょっとした水族館的な施設を作るべし。サーフィンをもっとアピールす

べし。シャワー、トイレ等完備。サーファー誘致。公住が空いてるので無料で貸す！キャンプ場を整備する

べし。海や川がすぐ近くにあるので、それを活かす！【男性／40 歳～49歳】 

・転勤で昨年、引っ越してきたばかりですが、小児科、フクハラ、ツルハ、商店街、飲食店など住むのに困ら

ない良い町だと思います。子ども達が外で遊ぶ場所が寂しいので、これからの予定を楽しみにしています。

広尾の方は、知らない人でも声をかけあう事が出来たり、子どもに対してとても親切で（2才の子を連れて

行くと、お店の人がおやつをくれたり、優しく声をかけてくれたり）情のある町だなと思います。これから

先細りしていくのはもったいないと思うので、守っていけたらいいですね。町の人が子どもを見守ってくれ

ている安心感があるので、海の好きな子育て世代が移住してこられるアイデアがあったらいいと思います。

船に乗れるとか磯遊びできるとか。川遊びできるとか。ふるさと納税への返礼品には、山畑製麺の焼きそば

をぜひ！とてもおいしいです。十勝中に広めたいです。焼きそば屋さんを作って欲しいです。道の駅ができ

るのなら、そこの中ぜひ！あと、今暑さがすごいので、避暑地として日帰りドライブが楽しい場所になる

と、周りの人にもすすめやすいです。【女性／40歳～49 歳】 

・十勝港が充実してきており、高規格が広尾までつながれば、さらなる発展が見込めると思います。早期着工

を望みます。今は道の駅の人気があると思います。1町村に 1ヶ所とは決まっていないので、とりあえずサ

ンタランドを整備し道の駅にするべきだと思います。それで成果が出れば、魚、乳製品の農畜産物等を扱う

道の駅を作って欲しい。今はお客さんが来ても、1ヶ所で買える場所がなく、点々としていて親切ではな

い。個々に良いものはたくさんあるので、もったいない。【男性／40歳～49 歳】 

・キャンプ場を作るなら、サンタランドに作るんじゃなくて、シーサイドを整備して作った方が絶対いいで

す。あそこに防災公園を作る必要性を感じないのは、私だけでしょうか。外から入ってきて、酪農と漁業の

町、両方あっていい町だなあと思いました。この魅力を生かせていないのは、もったいないですし、人口が

どんどん減っていっているのは悲しいです。新しい町長には、とても期待しています。        

【女性／40 歳～49歳】 

・サンタランドに力を入れても、現状魅力を感じない。あの程度のイルミネーション建物では、また行きたい

とは思えない。他に行けばもっと魅力的な所がある。集いの杜は場所的に行きづらい。お金をかけている割

には、町民の為になっているのかわからない。今はサウナやキャンプがブームになっているので、もともと

あるキャンプ場を復活させてそこに、海の見えるサウナや岩盤浴の施設を建てる。その近くに道の駅を作っ

て、広尾の海と海産物をアピールしてネットでも買える様にしてほしい。キッチンカーも来れるようなスペ

ースもあるといい。そして町のイベント会場にも使えるようにするといい。観光客に何にお金を使ってもら

えるのかを考えて、町おこしをして欲しいです。【女性／40歳～49 歳】 

・せっかくあるキャンプ施設があんな感じだし、元水族館を養殖場ではなくて新しく水族館に元に戻したり、

大型な公園よりも私は道の駅を作るべきだと思う。 釣り人も道外の色んなところから来てる人がいるので

釣り場所もふやせば、町内の飲食店の活性化にも繋がると思う。【女性／20 歳～29 歳】 

・企業誘致を行い、本通の旧フクハラ跡地に大型ショッピングモールを誘致してほしい。道の駅を建設し、広

尾町の特産物を PRして観光を盛り上げてほしい。町民がもっと関われるような政策をしてほしい。  

【男性／20 歳～29歳】 
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■観光 

 サンタランド 

・冬の時期だけの話になってしまいますが、もっとサンタの町としてもイルミネーション等に力を入れて欲し

いと思ってます。見どころがサンタランドくらいで、他の場所は車から軽く眺めるだけで、きれいだけど物

足りなさを感じてしまいます。クチコミなどを見ると、サンタランドに BGM がない、札幌ファクトリー位の

クリスマスツリーを期待している、などがあったり、個人的には町内全体、または十勝港にイルミネーショ

ンがあっても珍しくて面白かったりしないかと思ってます。農林水産業が盛んな事、自然が豊かな事は北海

道全体で言える事なので、日本で唯一のサンタランドとして、もっと自慢のできる町になって欲しいです。

【男性／20 歳～29歳】 

・「広尾町といえばサンタランド」サンタランドを全体的に周知し、そこから収益、人口増にする為にサンタ

ランドをテーマパーク的に取り入れ、新公園の構想も含め今一度広尾町の方向性を町民、行政が再認識でき

るチャンスととらえる事が大切だと思います。マーケティングの長けた著名人に講演を依頼したり、企画の

支援等お願いしてみてはどうでしょう。サンタランドがつなぐ新しい町づくりを応援いたします。   

【男性／40 歳～49歳】     

・高齢者と若い人の交流がたまにあれば良いなあと思います。サンタランドの大丸山のイルミネーション。季

節問わず何かの機会で点灯すれば町外の方にも宣伝になるかと思います。【女性／70歳～79 歳】 

・せっかく日本唯一のサンタランドなので、それをもっとアピールして活かして欲しいです。昨年、点灯式だ

けではなく週末にキッチンカーを呼んでいたのはとてもよかったと思います。それをもう少し規模を大きく

して、クリスマスマーケットみたいな催し物をして欲しいです。札幌や東京やドイツでしているような大掛

かりなものじゃなくていいんです。もっと素朴なものでいいと思います。イルミネーション、ウッドイルミ

ネーション、もう少し垢抜けたものになりませんか？みなさんの頑張りは分かるのですが、ウッドイルミネ

ーション、多すぎませんか？【女性／50 歳～59歳】 

・サンタランドでコスプレイベントをしてみたい。【女性／20 歳～29歳】 

・今回、クーポン券とサンタカードのポイント（500 円）、サンタランドで使う店でのポイントですが、スーパ

ーフクハラで、くじ引けないのか？という人（老人）がいました。クーポン、サンタカードの説明を理解し

やすくしてほしいと思います（男性の老人でした）。【女性／60 歳～69歳】 

・サンタランドについては、また行きたくなるような驚きや感動を詰め込まなければ、ただあるだけの無駄な

施設になってしまう。散策、食事がとれる施設は最低限必要。 【男性／30 歳～39 歳】 

 観光の振興 

・シーサイドパークにあったキャンプ場ですが、日本初のオートキャンプ場であったこと知っていますか？昔

のクイズ番組で私は知りました。そんな歴史あるキャンプ場を復活させてほしいです。安心して子どもを作

り育てられる、金銭サポートも必要と考えます。今、坂本直行ブームであります。もっと PRしてはどう

か。【女性／50歳～59 歳】 

・私は 30数年前、広尾に嫁ぎましたが人口の減少には驚くばかりです。まわりは年寄りばかり、自分も仲間

入り間近です。子ども達は札幌に住み、年に数回帰郷する事を楽しみにしています。海と美味しい海産物が

目当てかな。子ども達が小さい時、あさり採りなどをした覚えがありますが今はダメ！！結構家族連れで賑

わっていたと思います。入漁料を払って採らせるなど観光のひとつになるのではないでしょうか。     

【女性／50 歳～59歳】 

・広尾町は海や山、川と自然に恵まれた町なので町外からの人々などに PRして広尾の良さを知って欲しい。

【女性／70 歳～79歳】 

・広尾サンタランドにキャンプ場。大丸山の頂上までの道路を整備してウォーキング・マラソンなど大丸山の

頂上にカフェを作り観光客を増やす。マラソン大会も中止となり残念でした。【女性／60歳～69 歳】 

・観光資源を活かせていない。他にない山、海、川がある。もったいない。日高山脈を間近に見る事ができる

のは広尾町の強み。今ある特産品のブランド化。ただブランド化しても広まらなければただの自己満足でし

かない。上手に広報する必要あり。人が住み続けていける企業誘致（工業等）。【男性／60 歳～69歳】 
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・道の駅、キャンプ場、RV パークなど町外から来られる人が立ち寄れる施設を是非とも作って欲しい。道内を

旅行してたくさんの道の駅、キャンプ場、RV パークなど寄ります。広尾らしい道の駅、小さな建物でも皆、

興味を持って寄ります。素通りされる広尾町もう嫌です。道の駅の中でサンタランドグッズ、特産品、絶景

ポイント、PRパネルなどもう一度来てみたいと思う気持ちになる様、違う季節に来てみたいと思うよう、町

民、会社関係に設立に参加してもらうのも一つの考えではないでしょうか。海、川、山自然豊かな広尾をも

っと PR して欲しい。海の見える道の駅。夕日が見れるキャンプ場。最高じゃないですか？      

【女性／60 歳～69歳】 

・忠類、更別規模の公園、キャンプ場は魅力ある町づくりに必須だと思います。広尾町の元キャンプ場は、海

を見渡せる場所にあります。この資源をぜひ活用して欲しいです。又、サーファーが集まる場所の整備もぜ

ひ進めて欲しいです。資源は広尾町の宝です。サーフィンの為に移住している人、家族もいます。サーファ

ーの方たちに喜ばれる施設をぜひ、作って下さい。トイレの整備、更衣室、シャワー室も作ってあげてくだ

さい。【男性／70 歳～79歳】 

・シーサイドパークのパークゴルフ場について、年々利用者が激減しているように思います。町内からの移動

には、車が不可欠ですし、高齢化の現状では、利用者はさらに減ると予想されます。パークゴルフ場の整備

について再考すべきかと考えます。さらに、廃墟と化したレストハウスなど、いつまでもこのままにしてお

くことはできないのではないでしょうか。春に咲く、オオバナノエンレイソウの群生地としての自然の地を

もっと生かすべきで、よそから広尾を訪れる人たちの魅力アップに繋がるようにして欲しい。未使用の建物

の解体には費用が莫大にかかるとは思いますが、クラウドファンディングなど多方面での資金調達を模索す

べきかと考えます。【男性／60歳～69 歳】 

・外から人を呼び込むには、広尾にある物を活用。仏像フェチの私としましては、円空仏を使う。北海道には

伊達、有珠、釧路、厳島神社、上ノ国に円空仏があるらしい。苫小牧美術博物館には、複製ではありますが

樽前権現像があり 2回ほど会いに行っています。何とか他の地域に協力して頂いて、（岐阜羽島の本拠地と

の連携もあり）「円空仏北海道サミット in 広尾」なんてやってみたらどうでしょう。あとは十勝地方の神社

と組んで、御朱印ラリーも良いかと（せっかく十勝神社という名称、しかも十勝一の宮なのですから）達成

した人には記念品の贈呈もお忘れなく。【女性／60 歳～69 歳】 

・キャンプ場を新たに考えているようですが、私は絶対海を生かした、海の見える所にするべきだと思いま

す。例えば『ここから日本三大朝日が見られる』（言ったもん勝ち）等のキャッチフレーズも付けちゃえ

ば！【男性／70 歳～79歳】 

・町を活性化させるためには、町民だけの力だけではなく、町外からの訪町者の力も必要だと私は思っていま

す。その為にはこの町の特性を利用した観光地や道の駅、キャンプ場を作って利用客を増やすべきだと思い

ます。波が良いのでサーファーも沢山きますが、とにかく泊まれる場所がありません。そういう方は車中泊

をする方も多いので RVパークの設置なども考えてはいかがでしょうか？【女性／40歳～49 歳】 

・観光に関して言えばサンタランドに拘ることはもうしなくてよいかと。あとは町外の民間に依頼したらいい

と思う。 ただしランタンの活用はいいと思う。 もっと数を増やして点灯式に限らず、何かにつけて点灯し

たら良いバズりネタになる。  また、広尾町といえばいつまでも『魚、牛』というアピールはしない。 か

つて趣味のサーフィンがやりた過ぎて移住した方がいるように、広尾に来たら人生楽しいよ！という切り口

でポスターなどつくるのもいいな。 行ってみたくなる内容で作ってください。  【女性／50歳～59歳】 

 

■雇用・労働対策 

・四大卒の専門職員（農水）が不足している。畜大、北水卒の職員を一般事務職員に使用しないこと過去に例

があります。もったいないです。農業代表の町議が役場で専門の話が出来ないと嘆いておりました例があり

ます。農業土木卒の町長では農政は無理の様でした。 

・どの経営者も人が足りないと言っています。もちろん広尾だけの問題ではありませんが、どこの地域も色々

と策を立てていると思います。新しい町長田中さんがどのようなまちづくりをするのか期待しております。

【女性／30 歳～39歳】 

・若者を呼べる町、働く職場を作って欲しい。働く場所がないので皆さん都会に行ってしまいます。   

【女性／70 歳～79歳】  
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・広尾町の高齢化は見えている。その反面、少子化で子ども達も広尾で何も出来ないから年齢が来ると出て行

ってしまう。戻って来たくても勉強した事が役立てる場がないと戻って来れない。また仕事先があり、一人

でも家族でも生活できるだけの給料や補助があるとどんな人でも仕事を選んで来ると思うが、働ける場が無

い。少しでも人が来てくれる広尾町になって欲しいです。【女性／50歳～59 歳】 

・企業を集め雇用を増やせるように。【男性／50歳～59 歳】 

・十勝港と広尾町の広大な空き地を企業誘致に活用することができれば様々な課題が解決できるのではないか

と思う。働く場所があまりないから広尾町から離れる人と、働く場所がないから他所から人が来ないという

悪循環が大きいと感じる。 【男性／30歳～39 歳】 

 

■移住の促進 

・人口減は広尾町ばかりの問題ではなく、他の自治体も同じ悩みのようですね。空き家を活用し移住定住の促

進により人口増を願います。【男性／50歳～59 歳】 

・子どもを産む人が少ない中、産んだとしてもその子らが大きくなるまでに町が活性化してなければならない

ので、逆に移住者を増やしていく方がいいと思います。体験型移住生活をどんどん PR し、空家対策も壊す

のではなくリフォームなど、うまく再利用して町の中心部の使えなくなっている建物なども使用出来るよう

協力してあげて欲しい。飲食店も賑わうよう人が町歩きを楽しんでやる町にして欲しいです。町のイベント

がマンネリ化しすぎです。花火大会でもいいのでちょっと有名なくらいのお笑いの人や歌手とか呼んでみて

は？昔は盆踊りに有名人とか来てましたよね？そうすれば町に少しお金が落ちるのではないでしょうか。役

場の方々、もっと町内で遊んで下さい。そしたらもっと色々な事が見えて来ますよ。【女性／40 歳～49歳】 

 

■医療・福祉 

 医療・病院 

・町立病院の医師で患者をバカにした態度をする医師がいる。出向で来ていると思うが町民の期待に反する。

町で指導できないか。高い金額を支払っているならまともな医師を派遣してもらうべきだ。【女性／60 歳～

69 歳】 

・高齢者のいろいろな事情にあったやさしいまちづくり。透析施設がないのでケガをした時（リハビリ+透

析）の病院が帯広になり、長期間の入院だと大変です。【男性／60 歳～69歳】 

・広尾町に眼科・皮膚科専門の病院があれば帯広まで通わなくてもいいのになと思います。       

【女性／40 歳～49歳】 

・国保病院ですが、北斗病院が参入しても良くなっているとは感じません。【女性／30 歳～39歳】 

・医療が信頼できる所が少ない。ペット病院が欲しい。【女性／20 歳～29歳】 

・医療受診の為、やむなく介護移住に至ったと聞いています。広尾で受診できる施設が早期に出来たら良いと

話しています。【女性／70 歳～79 歳】 

・小児科について、土日、遠方より孫が遊びに来ていて、急に具合が悪くなった場合、町立病院（国保病院）

ではすぐに診てもらえず、帯広まで受診に。子どもを持つ親たちが、安心して通える小児科があれば良いと

思います。【女性／60 歳～69歳】 

 

 子ども・子育て支援 

・今は、独り身で特に不便は感じていないが、数年後、家族ができて子どもができた時に、この町で子育てし

たくない、というのが正直な所です。もっと視野を広く持てるような環境で子育てしたいです。    

【男性／20 歳～29歳】 

・子育ての支援は充実していると思いますが、安心して妊娠できる環境にはないと思う。（お産が行える場所

も妊婦健診もできないので）。【男性／40 歳～49歳】 

・子育て世代への助成、支援に力を入れて頂きたいです。防災訓練や無線のテストなど、防災への取り組みに

力を入れて頂いているのがありがたいです。【女性／30歳～39 歳】 
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・子育て世帯です。田中町長が自宅に選挙活動に来た際に「子育ての方も力を入れていきます！」と言ってく

れたので投票しました。これから先も生まれ育った広尾町で子育てしていきたいと思っているので、子育て

支援を強く期待します。まずは公園施設ができるのを子どもと楽しみにしておりますのでよろしくお願いし

ます。【女性／30 歳～39歳】 

・正直、広尾町は子どもよりも年配の方に対しての方が動いている気がします。高齢の方々への配慮も大切だ

と思いますが、これからの若い方。子ども達が広尾町を盛り上げていってくれると思うので、パパママさん

たちが魅力に思える事や子どもたちの教育・知育・学びの場を幅広くするべきだと思います。例えば、パパ

ママさんたちがゆっくり食事ができるキッズスペースがある飲食店を作ったり、習い事が出来る種類が少な

いので定期的に空手教室・水泳教室・体操教室など他から先生を呼んで習い事ができるような環境が欲しい

です。子育てに重視した街は若い人にはとても魅力的です。人口を増やす、広尾町を知ってもらうにはまず

は子育て世帯が子育てしやすい町に変えていくことも大事なのではないでしょうか？         

【女性／30 歳～39歳】 

・子ども達の為に、公園を早く作って欲しい。子どもを産みたい。こんなに支援があるなら子どもを産める！

という制度を作って欲しい。共働きでも子どもを育てるには経済的負担が大きい事を分かって欲しい。福祉

分野の人員不足の解消のためにも正職員になれる道を望みます。【女性／30 歳～39 歳】 

・将来を担う子ども達を大切にしないと、町の発展もないと考えます。最近、子ども達と同居するようになっ

て感じた事ですが、とても学力が落ちている様に感じます。親に頼る事も多く、自主性や我慢する事が苦手

のようです。うちの孫達だけでしょうか？家の中でゲームする子達も多いようですし、もっと外へ出て活動

できる場所やイベントが必要なのではないでしょうか。町でも小中学生を対象にしたイベントを企画して欲

しいと思います。誰もが気楽に参加できるものを！【女性／60歳～69 歳】 

・転勤で昨年、引っ越してきたばかりですが、小児科、フクハラ、ツルハ、商店街、飲食店など住むのに困ら

ない良い町だと思います。子ども達が外で遊ぶ場所が寂しいので、これからの予定を楽しみにしています。

広尾の方は、知らない人でも声をかけあう事が出来たり、子どもに対してとても親切で（2才の子を連れて

行くと、お店の人がおやつをくれたり、優しく声をかけてくれたり）情のある町だなと思います。これから

先細りしていくのはもったいないと思うので、守っていけたらいいですね。町の人が子どもを見守ってくれ

ている安心感があるので、海の好きな子育て世代が移住してこられるアイデアがあったらいいと思います。

船に乗れるとか磯遊びできるとか。川遊びできるとか。【女性／40 歳～49歳】 

・高齢者施策が目立ってしまうが、今後は子育てに力を入れるべきです。それは、無償化などのお金の支援で

はなく、子育てしながらも安心して働ける環境(保育園、学童、遊び場、サービス等)が整っていることで

す。【女性／30歳～39 歳】 

・子どもが増える施策（給食費無償化、子育て世代人口の増加（関係人口の創出）を速やかに行ってほしい。

【男性／20 歳～29歳】 

・土日に小さい子でものびのび遊べる場所があれば親も子どもも嬉しいと思っています。 せっかくの休みで

も、遊ぶ場所がないため町外に出かける予定を立てることが多く、広尾で過ごす週末は少ないです。  

【女性／20 歳～29歳】 

・町民全体を見てもご年配の方が多いのは承知ですが、もう少し子どもと子育て世代が暮らしやすいまちづく

りをお願いしたいです。 【女性／30 歳～39歳】 

・子育て支援！18歳未満の子どもがいる世帯に給付と減税を、まず子どもを産んでも生活していけると思える

未来を描かせることが必要。子ども産むなら広尾に来て！くらい言えるようになると最高。【男性／40 歳～

49 歳】 

 

 高齢者福祉 

・高齢者が増えていく一方で、介護の担い手が全然足りないと思うので、積極的に外国人も受け入れたほうが

いいと思う。広尾に来る前に外国人の介護の人と働いたことはあるが、まじめな勤務態度の人が多かったで

す。（ベトナム、カンボジアの方々）広報でみましたが、介護の正職員が予算の都合で少ない、とみまし

た。そういう所にお金を使った方がいいと思う。予算はどこからか捻出すべき。介護を甘く見ている。誰に

でもできないし、質の高い介護を提供したいのなら、それ相応の対価が必要だと思う。        

【男性／40 歳～49歳】  
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・最近感じたことで 75才以上にタクシー券を発行しているがタクシー会社が土日祭日は休みでサンタ号は乗

れない。夜の町も平日はタクシーは 10時くらいまでとか。何か違う方法を考えてみたら二重三重に使用で

きると思う。【女性／70歳～79 歳】 

・2024 年 6 月 7 日に道新に、改定後の介護保険料、道内地方別月額の掲載があり、広尾町は 4400 円。安いの

で喜びましたが、専門家のコメントがあり、サービスが充実している自治体は保険料も高くなる。そういう

ことかと、喜んではいられない。広尾町は、こんなに安くて老後は大丈夫なのかと不安になった。   

【女性／60 歳～69歳】 

 

■生活環境 

・町で収集した資源ごみの行き先…また、収入はどうなっていますか。広報と議会だよりに書いてないので。

よろしくお願いします。それと、除雪について聞きます。丸山通南 1丁目新北樺団地の歩道は、なぜ除雪し

ないのですか（ゴミステーションの歩道）。それと、山側の歩道、通勤や通学に使っている人や子どももい

ます。よろしくお願いします。【男性／60 歳～69歳】 

・公園整備はスピーディーに進めて欲しい。【男性／50歳～59 歳】 

・高齢者が多い中、運転免許を返納した後の事を考えると不安になります。買い物等、生活に関する用事足

し、又タクシーに関して営業時間が通院に間に合わないとか、日曜日は休み等、体調悪化となった時には送

ってくれる人がいなければ救急車をお願いするしかないのでしょうか。何とかタクシー会社さんの見直しを

行政に入ってお願いしたいです、又、買い物難民が少なくなるよう、有料でも乗り合いバス等があると良い

と思います。【男性／70歳～79 歳】 

・スーパーがまだあると良いと思います。【男性／20 歳～29歳】 

・皆さんがわかる散歩道「マップ」広尾町に出入りする場所（目黒から石坂まで町の中にも何ヶ所も立て

る）。シーサイドパーク見直し、キャンプ場も。防災公園は小学校の前に備蓄室も。大丸山森林公園→障が

い者の森へ一本道を作って欲しい。【男性／70 歳～79歳】 

・動物、虫対策をして欲しいです。新しくきれいな物件ができて欲しいです。【男性／20歳～29 歳】 

・町内の信号機がストレスです。黄色が早い。丸山通の道路の修復、横に亀裂があり、NTT までの間車がバウ

ンドします。【男性／50歳～59 歳】 

・早期に高規格道路を十勝港まで延長して下さい。政治力です。道路の凸凹を直して下さい、コンテナの利活

用。3月～8月までの間、8時頃まで夜の喫茶店開いて欲しい。特にサンタランドの場所。       

【女性／70 歳～79歳】 

・病院（2～3カ所）買い物のできるお店（2～3カ所）くらいを回るコミュニティーバスがあると良い。小型

車、中型車でも良い。【女性／70 歳～79歳】 

・公園の緑地は冬に災害が起きた場合、除雪が出来ないので緑地が多いとダメだと思います。避難場所になっ

ている役場の駐車場が、なぜ毎年、山脈の様に雪が積んであるのでしょう？道路の除雪作業が終わり次第、

駐車場の除雪をすると良いと思います。冬の駐車場はすごく狭いですよ。【女性／40歳～49 歳】 

・コンビニでも住民票などを発行できるようにして欲しい。除雪の際の家の前の重たい雪のかたまり、どうに

かならないでしょうか？【女性／50 歳～59歳】 

・是非早くサンタ号の復活をお願いします。【女性／60歳～69 歳】 

・冬、朝出勤時、除雪がされていないため動けない。港に、よそから来た釣り人がゴミを捨てて行っている。

それについての対策をきちんとして欲しい。【男性／50歳～59 歳】 

・交通の面でアクセスが悪い。住みたいと思っていても近くに大学や、商業施設がないため町を出ることを考

えざるを得ない。観光したいと住みたいは違うのかもしれない。【男性／20 歳～29 歳】 

・るるしかないのが選択肢がなく不便.。COOP とかマックスバリューが欲しい。【男性／50 歳～59歳】 

・ひろおサンタ号の再開を強く願います。多少の値上がりはやむを得ないと思います。【女性／50歳～59 歳】 

・サンタ号がなくなった事で不便さ。【女性／40歳～49 歳】  
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・ゴミ分別でプラスチック製容器包装でスープなど液体の袋できれいに洗えないものも入れていいのでしょう

か？以前住んでいた所では燃えるゴミに捨てるようになっていたので…。あと生ごみはビニール袋に入れて

はダメでしょうか？ 現在は新聞紙にくるんで捨てないとダメですか？ ゴミの出し方を詳しく知りたいで

す。【女性／50歳～59 歳】 

 

■学校・教育 

・豊似小学校と広尾小学校との差があるなと感じます。豊似だと、学童がなく習い事も親の送り迎えは必須

で、負担が比べてしまうとかなりあると思います。子どもの習い事もあきらめてしまい、子どもの将来の可

能性が狭まるんじゃないかなと思います。バスを出すなど検討していただきたいです。【男性／30歳～39

歳】 

・高校は理数系と英語に特化するなど、特色を出すとか。【女性／40歳～49 歳】 

・広尾高校の課題は待ったなし！町から高校生がいなくなると町は活気がなくなる。大胆な改革が必要。少子

化なのに中高一貫にこだわっていては、時代遅れ。留学生などの受け入れなど、少なくとも大樹高校との差

別化は必要だと思います。このようなアンケートは必要だと思います。ありがとうございました。   

【男性／40 歳～49歳】 

 

■まちづくり 

 まちづくり 

・町民の声を反映させながら、まちづくりを進めていくときに、声の大きな人だけの意見を反映させないで欲

しいなと思います。【男性／30歳～39 歳】 

・まちづくりをするには、人口を増やすのが先。人が集まれば雇用も増える。まずは住みやすい環境を作る事

だと思います。【男性／50 歳～59 歳】 

・町内の子どもだけでなく地方からも遊びに来る公園はこれからの広尾町には必要だと思う。大人（高齢者）

も楽しくウォーキングできると活気のある公園でいいかな。犬を連れて旅行している人も多いのでドッグラ

ンあるのはとてもいい。広尾町に魚を釣りに来る人が多いので音調津の公衆トイレを整備した方がいい。浄

化槽つけてキレイなトイレ。地域おこし協力隊で人口が増えるのはいいが、どんな事をしているのか広報の

情報だけではわからない。毛がにやシシャモがいっぱい取れるように養殖などの研究をしないと広尾町の特

産物がなくなってしまうのでは。【女性／70歳～79 歳】 

・住みよいまちづくりについて各自の状況や価値観などで変わってきますが、移住場所を起点として生活サイ

クルが安心、安全に過ごせる事が何よりと考えます。高齢者の立場として近所付き合いから買い物、病院、

集会等、交通の不便、病院診療科不足、買い物品数不足により帯広まで出向く事が時々あります。特にお願

いしたい事は病院の診療体制の充実と買い物弱者対策をぜひ対応の程お願い致します。        

【男性／70 歳～79歳】 

・これからの広尾町を支えていく若い担い手達が生活しやすいまちづくりをお願いします。       

【女性／30 歳～39歳】 

・物価高の時代にどれだけ住民の負担を軽くし、住みやすい町を作れるか。厳しいとは思うが頑張って欲し

い。高齢化が進む中、若い人材をどれだけ集められるか。正直、このままなら子ども達が自立したら自分も

広尾を離れると思うし、そう考えている。【女性／30 歳～39歳】 

・町民が安心して暮らせるまちづくりであって欲しいと思います。【女性／50 歳～59歳】 

・児童福祉会館など公共施設の老朽化が進み、イベントコンサートで参加した際は改めて実感した記憶があり

ます。来客する方の為にも冷房の設置など、予算に合わせて取り組んで頂きたいと思います。広尾町におい

て、町内会の活動は個々様々でしょうが、まちづくりの一環として活動をシンプルに統一する事で、将来を

担う若い方々にも繋いでいきやすいと思います。【女性／70歳～79 歳】 

・若い人達が住みやすい町にして欲しい。【男性／50 歳～59歳】 

・住みたいと思える町は便利な町だと思います。住みよい町を目指して協力したい気持ちがあります。がんば

っていただきたいです。【男性／30歳～39 歳】  
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・実際に結果を出している所（例えば長野県南箕輪村）などの行っていることを徹底的にパクることを考え、

その中で広尾町の良い部分（町や町民にとってメリットな部分）を加えていき、時には悪い部分を勇気を持

って切り捨てる・変化させる覚悟を持って、時代に合わせたまちづくりをしていく必要があるかなと思いま

す。あとは町の利便性を高めるのは必須です。外から来た人が「不便だな」と思うようなこと（交通の便

や、水道料金がコンビニ払い又はクレジットカード引き落としできない等小さなことも含めて）や、「まと

もな医者いないから安心して町の病院かかれない・町に住めない」と思うようなことは致命的です。広尾町

に来た人が、「安心して不便なく生きていける」と思えないと、何をしても結果は付いてこないと思いま

す。【男性／30歳～39 歳】 

・大胆な改革や魅力的なまちづくりを期待する。 【男性／50 歳～59歳】 

・やりきる力が足りないと思う。何事も中途半端で終わる印象の町です。また、他の市町村がやり始めたこと

を、様子を伺った後にやっと始めてみたりなど、自分達では何も考えないし、行動もしない町だと思ってい

ます。新しい町長になり、町に新しい風が吹くことを楽しみにしています。【女性／30 歳～39歳】 

・新体制でのまちづくりに期待しております。 まちづくりは会社経営と同じだと思うので、センスを発揮

し、職員、町民の向く方向が一致しないと大きな成果を成すことは難しいと感じます。頑張ってください。

【男性／40 歳～49歳】 

・町の活気がほしい。【女性／70 歳～79歳】 

・若い人が出ていかない町にしてほしい。【女性／20 歳～29歳】 

・こんな街に住みたい、住んでて良かった、遊びに行きたい、また来たいと思ってもらえる街になってほし

い。【女性／40歳～49 歳】 

・今広尾町に住んでいる方、遠く離れて住んでいる家族の方が安心できる町でいられるように、お互い助け合

うことが日常的にできるまちづくりができたらと思います。【女性／30 歳～39歳】 

 

 事業・企画 

・広尾町は日々の生活には特に不便も無く、買い物や病院なども近場にあるため有難いと感じる部分もある

が、やはりスーパー等の種類が少ないため都市部と比べて見劣りする所が大きいと感じる。私や私の知人が

広尾町に引っ越して来た時にこれまで住んでいた帯広市などとは違うと感じたのは町民について。よく言え

ばフランクだが、悪く言えば態度が悪い、不愛想な方が多いという事を感じた。観光で来てくれた友人など

も同様の感想をよく聞くので、これからのまちづくりにあたり道の駅やサンタランド事業化、新たな観光事

業への取組みを進めていく中でこのような部分を行政、役場などが主導となって改善していく必要があると

思う。今は SNS などネットから町を PRして成功している自治体も多いので、若い方の意見も積極的に取り

入れて、新しい取組みをたくさん行って欲しい。【女性／40歳～49 歳】 

・町職員の企画力向上を要望する。広く各階層から偏りのない情報収集を行うこと。アリバイ作りの説明会等

は行わないこと。公営住宅の家賃設定を図り空家を少なくする。【男性／60 歳～69 歳】 

・この町は「新しい事業に取り組んでも、途中で止めてしまう」と言うことが非常に多いと思います。できな

いから止めるのではなく、どうしたら続けていけるかを考えるべきだと思います。これからの発展に期待し

ているので是非頑張ってください。【女性／40 歳～49歳】 

・町内会の存在が、人口減や高齢化、共働き世帯の増加など社会の変化に合っていないと思う。町内会の役割

を町で統括出来ないだろうか。町内会費として払っていた分は税金として（引き落としなど）、各町内会へ

予算を配分するのではなく、町職員の増加へ。人口が減っているからこそ町全体で力を合わせやすいのでは

ないか。イベントやボランティアも町で企画し、そこに議員や町長が参加して短いスパンで町民から直接意

見を聞くべき。【女性／30 歳～39 歳】 

・借金を減らす努力も大切だが、現状維持～補修程度の事業・企画では人は増えていかない。思い切った施策

や事業で地元に根づいた一次産業をしっかり支援し、若い世代が暮らしやすい環境を整えていくといいと思

う。【男性／40歳～49 歳】 

・広尾町が消滅しないように、この生まれ育った町がもっともっと生活しやすい町になる事を願います。 生

活弱者にも住み心地の良い町にして下さい。【女性／50歳～59 歳】  
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 町民参加の推進 

・色々な人に色々な意見が聞ける場を設けたらいいと思う。意外に雑談の中でとか。色々な所であった人達が

発言はしないが雑談の中でいい意見が出たりします。どの目線でどう考えるかで面白い意見が出ると思いま

す。街の朝・昼・夜の曜日によっての状況を把握したらいいと思う。特に日曜日の本通は何とかして欲し

い！！【女性／50歳～59歳】 

・町長の方針にもあったように「1人ではできない」周りの方のバックアップ、意見交換等が必要であると強

く感じ、事務局となる方、リーダー的な立場になる方の姿勢がまちづくりのための強い力となる。そのため

に次のことを重点とし「新しい風を吹かせ前進」していくべきと考える。町長の公約にあった、1「人を呼

び込むまた来たくなるまち」2「仕事も子育てもあきらめない」3「いつまでもこのまちで暮らしたい」4

「未来へつなぐ持続可能なまち」それぞれの項目及び優先順位を整理し、町民がその目的に向かうために意

識を高められるようにすることが必要である。【男性／50 歳～59歳】 

・広尾町のまちとしての盛り上がりが、急速になくなって来ていると感じます。観光や祭りの小規模化、今ま

で行ってきた行事の取り止め等々人口減少にあわせて、いろんな事がなくなってきています。確かに人口は

減ってますが、町民みんなで力をあわせて、広尾町を盛り上げられるような施策が必要な時に来てるのかな

と思うところです。【男性／50歳～59 歳】 

・町外からも人を入れるために広尾の名産物を作ったり町民も意見を沢山言っていく必要があると思った。役

場の人達だけだと人手が足りないことがわかっているから町民の積極的な参加をお願いするために特典とか

をつけるのもいいと思った。難しいと思うけどボランティアとか集めてイベントの規模を大きくして行く必

要がある。応援してます頑張ってください！【女性／16 歳～19歳】 

・もう少し町民側と行政側の意見や考え方を摺り合わせる機会があれば良いと思います。 町民側はどうせ言

っても何も変わらないという空気が多いと最近感じるものですから。【男性／50歳～59 歳】 

・いつも本当にお世話になり感謝しています。広尾町のために行動している様々な方々の協力が今まで以上に

できればと思い、私も行動していかなければと考えています。協力できることがあればさせていただきま

す。よろしくお願いします。 【男性／40 歳～49歳】 

・組合(商工会や農協漁組など)や一般人(参加自由)を集めて広尾町と、ある程度自由な意見交流会をしたらど

うか。【男性／30 歳～39歳】 

・町民が自分たちでまちを良くしようという考えや行動があまり感じられない。 周りの町の良いところはす

ぐ見つけるけど、自分の町のことは「不満だ」というないものねだり。 町を良くするには、まず町民の意

識改革が必要だと思います。【男性／40歳～49 歳】 

・広尾の良いところ(山と海自然豊かな町)を発信して誰もが住みよい過ごしやすいまちづくりをすること。 

町民が積極的に地域の催事に参加できるような環境づくりを求めます。【女性／30 歳～39歳】 

 

 人口対策 

・職が無く、町を離れる事が、人口減少の原因の一つだと思います。若い世代がこの町に残りたい、と思える

ような魅力ある町づくりに力を入れて、活気を取り戻せることを期待します。【女性／50歳～59 歳】 

・人口減少、商店街の活性は本当に早くやるべきだと思います。広尾に友達を誘う！飲食店の少なさは他なら

ず、町民が分かっている問題ではないでしょうか？隣町の”大樹”は、あんなに発展していますが、広尾は

どうしようもないです。冬は暖かく、夏は過ごしやすい所なのに。もう少し考える事はできないのか。町民

全体で考えていくことですね。【男性／20 歳～29歳】 

・まずは人口増を第一に考えて欲しい。どんな良い意見、素晴らしい施設ができあがっても人がいなければ何

にもならない。広尾町の良い所を見直し企業誘致、移住の促進を徹底して欲しい。事業の申請について又交

渉についてはこちらから積極的に出向き結果を早く完了させる事（静から動へ）よろしくお願いします。

【男性／70 歳～79歳】 

・広尾町は人口が少ない為、噂など面倒。人口を増やすには企業の誘致を。交通利用促進。高規格道路 1日で

も早く出来るよう。十勝港の活用。十勝港から函館や東北に行けるよう利便性を良くして欲しい。   

【女性／50 歳～59歳】 

・設問にもあったように人口減少に対して早急に対策をしなければ、急速に消滅へ向かうと思います。明石市

などをモデルに広尾町に置き換えて新たな施策を講じてみてはどうでしょうか。【男性／30 歳～39歳】 



 

70 

・約 20 年住んでいるが、いつ引越そうかと思うくらいには絶望している。せっかく新体制になったのだか

ら、今までと同じではダメである。特に人口に関しては、早急に取り組まなければならず、町長の、具体的

に何をするかの発表が待たれる。○○○への助成、とかの曖昧なやつではなく、明確な取り組みと期限を定

めるべきである。私に引っ越しを留まらせるような広尾町の未来をぜひとも提示して下さい。     

【男性／30 歳～39歳】 

・同規模の町村と同じようなペースで人口減が進んでるように思いますが､他の町村に比べ働き口が少なく人

口比で見ると高齢化が他より更に進んでいるように感じます｡帯広市から遠いのもネックになっていると思

うので､帯広まで行かなくても広尾で事足りるような環境になって欲しいです｡【女性／40歳～49 歳】 

・まずはどうしたら人口増加につながるか そこから問題を解決するべきだと思います。        

【女性／50 歳～59歳】 

・生産人口を増やすには、雇用や移住者支援、子どもが遊べる公園など町内に魅力が必要でしょう。雇用の創

出のため。企業誘致や移住者支援、高齢者の移動支援は循環バスをいずれは自動運転で走れればよいです

ね。【男性／40歳～49 歳】 

 

 情報発信 

・人口減は仕方がない。しかし広尾町の人、物、商品、自然（こういう所が素晴らしい）などのアナログの部

分にデジタルを導入して全国や世界と直接繋がるプラットフォームを介して外資や情報を得るようにした

ら、経済的に精神的にも豊かになりモデルタウンになると思う。【男性／40 歳～49 歳】 

・議会の様子を YouTube に登録して欲しい。【女性／40歳～49 歳】 

 

 役場職員 

・ちょっと違うかも知れませんが、役場からの届けもの 4/1，6/1 で使用するもの。数日か数週間前に届かな

ければ意味なし。職員ルーズそのもの、上へ TEL したいと思ってます。【女性／70 歳～79歳】 

・役場の職員は少し庁舎から出て団地の様子を見て欲しい。畑は草がかなり伸びた状態になっている所が見ら

れる。空き家だと言ってビニールを張っていったが 2軒だけ、まだ空き家があるのに。こういう事をしてた

らお金がすごくかかると思います。【女性／70 歳～79歳】 

・役場職員の質の向上を求めます。【女性／30 歳～39歳】 

・まちづくりの先陣は町職員だと思います。近年、学力が高かったり、応対は丁寧でも生活経験が不足してい

る若者も多い。カバーするため周囲の職員や上司はもう少し踏み込んで指導してあげて欲しい。（パワハラ

を警戒し過ぎてはいけない）その積み重ねと町民対話を多く経験することで町民と意識共有できると思う。

また職員の日頃の（勤務時間外）学習や読書などを奨励しても良いのではないかと思います。     

【男性／60 歳～69歳】 

・役場職員の子は基本的には同役場には採用にならないと聞いているが、職員同士で結婚する場合はそのまま

勤務している。確かに権利があるのでどちらかが退職とはならないのはわかるが、多くの家庭は一人の職員

の給与で家族 4人が生活している。雇用の確保による人口増加のため、どこかで何かしらかの決め事で夫婦

になったどちらかの退職により、人口減少の歯止めの一助にはなると思う。新規採用時の雇用条件に組み入

れる事ができれば一番良いのですが、皆さん心に思っていても難しい問題なので誰も声をあげない事項です

ね。【男性／70歳～79 歳】 

・役場の職員(特に住民課、福祉課)の偉そうな態度はどうにかしてもらいたいです。役場は町の顔であること

を意識してぜひ、接遇の勉強をしてもらいたいです。【女性／50歳～59 歳】 

・地域おこしの方々の活動で町が少し楽しくなってきたように思います。  どこの企業も人手不足で町職員の

方々も大変だと思います。 銀行のように窓口を早めに閉めてしまう週もあれば負担軽減にならないでしょ

うか？【女性／30歳～39歳】 
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 健全な財政運営 

・行政改革を進め経費削減を図るとともに施設整備や行政サービスを向上させるための住民負担増はやむを得

ないと思います。広尾は施設の有料化がかなり遅れています。持続不能なまちづくりのために町民負担を求

める事はやむを得ないので町民に対して周知をして理解と協力を得ながら進めて欲しいと思います。ただし

低所得者層に対する配慮もお願いします。【男性／60 歳～69歳】 

・行政支援の経済活動を行い、各事業予算の原資を確保する。少ない予算を少額配分するのではなく、各分野

に優先順位を付け集中投資する。【女性／60歳～69 歳】 

・この何年間何かにつけ町に借金がある、財政困難と言われ続けて個人的に高額な税金を納めていた気がす

る。夢も希望もない町だと思っていました。色々と問題、課題があると思いますがいろんな人脈を利用して

夢のある町にして欲しい。今広尾町で生活していて外食に行くような店もない気がしています。新町長さん

に期待していますよ！！！【男性／80歳以上】 

・ふるさと納税の強化による資金調達【男性／40歳～49 歳】 

・財政が厳しいとされているが、小さな無駄を省く事ができる物がないか検討するべきだと思います。人口も

減っているなら議員数も１人～2人減らせないものかとも思います。出席しているだけで何の意見も言わな

い議員、欠席が多い議員。私たちの税金から手当てが支払われている事を忘れないで欲しい。1人～2人分

は町の借金の何の足しにもならないかもしれないが、一般家庭にとっては大金ですから！！      

【女性／50 歳～59歳】 

・まちづくりに必要なのは、アイデアと資金だと思います。アイデアでは、どんなことでも日本で 10 本の指

に入る物を目指すことが必要ではないかな。資金面では、やはりふるさと納税で寄附金を多くもらうには、

既存の考え方ではダメです。今からでも遅くないので、紋別、根室のやり方を研究し広尾町にはない、大き

な水産会社の支店を広尾のシーサイドパークの加工場に誘致（町長さんのトップセールスがないと実現でき

ないかも）できれば、寄附金を多く集められ、子育てや介護や公園も道の駅や文化会館の建設等に資金を回

せるのでは？【男性／70歳～79 歳】 

・今、子どもが少ないからと言って、何でも無償にしても人口が増えるわけでもない。何でも無償にすると、

結婚せず 1人親になる人が増えるだけ。それなら、1割でも必ず貰って、その税金で広尾町で働ける場所、

広尾町で住んでみたいと思える場所や環境作りをしていってほしい。他の町が取り組んでいることが、全然

できていないし、すごく遅い。なので取り組みの遅い町には誰も来ないと思う。【女性／40 歳～49歳】 

・空室になっている公営住宅について、所得が上がると家賃がすぐ上がるため、皆、民間のアパートに移り、

空室が多いと聞く。町の財政の為にも入居する町民の為にも、もっと家賃を安くして空室を減らすことを考

えては。キャンプ場について、シーサイドパークの遊園地跡を整備して使っては。防災公園について、見直

しと聞いた気がするが、場所、設備等再検討して欲しい。維持をするのに毎年 2千万位かかると聞いたが、

財政が厳しいのに維持管理にそんなにかかっては、町民の負担が増えるのでは。建設に補助金が出ても、維

持するのに補助金は出るのか。【男性／70 歳～79歳】 

・財政が厳しいので、今ある施設や物などを上手に利用して欲しいです。 宜しくお願いします。    

【女性／20 歳～29歳】 

・財源がないからと各施策を行わないのは理由になりません。将来的にまちのためになるのなら借金をしてで

も投資すべきです。未来のために今が大変でも仕方ありません。友人をこの街に連れてきても恥ずかしくな

いような、活気あるまちになってほしいです。楽しめる場所がほしいです。【女性／30 歳～39歳】 

 

■まちづくり 

・議員定数減らしても良いと思います。【男性／30 歳～39 歳】 

・新町長の田中さんには色々な大変な事が山積みだと思いますが、町議会議員の方々と協力し、1つずつ問題

をクリアして行く事が必要だと思います。時間はかかると思いますが、頑張って欲しいです。そのために

は、町民の方々の協力も大事だと思います。町民の協力も不可欠だと思います。頑張って欲しいです。新町

長、ファイト！※病院どうにかして欲しいです。【女性／60歳～69 歳】 

・広尾町を潰すのか、再建していくのか、町長、町議、町民にかかっている事を忘れす、先頭に立ってリーダ

ーシップを取って、邁進して欲しい。【男性／70歳～79 歳】  
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・町議員の人員削減。【女性／60 歳～69歳】 

・今後の人口減少及び経費削減をするのには、町議会議員の人数削減を望む。【女性／60歳～69 歳】 

・田中新町長、雄谷副委員長に頑張って欲しいです。楽しく住みやすい広尾町を作ってくれる事を望みます。

変わる為の選挙だったと思ってますので、期待はしています。【女性／40歳～49 歳】 

・選挙により町長や町議が新しくなりましたが、選挙活動時だけ街頭に立つ、町内を周るのではなく、継続的

に町のイベントに顔を出す、オフィシャルではなくても話を聴くことを継続して下さい。上から目線では無

く困った事があったら言って下さいではなく、何か困ったことはないですか？と聞けるような町がまちづく

りの協力を住民から得られるのではないでしょうか。【男性／40歳～49 歳】 

・住みにくい町が住みたくなる町になることを期待しています。 町議の自己評価より、町民の評価が知りた

いです。町議の年齢制限は考えられませんか？気に入らない移住者を追い出した議員、女性蔑視が過ぎる議

員の噂も聞きます。 自分の利益ばかりを求め、町を腐らせたのは彼ら議会ではないですか？行政に関わる

職員より、議員の資質や行動の方が問題があると感じています。 1億円かけてトイレを建てた町の出身と笑

われることが、とても恥ずかしかったです。 そういうまちづくりは求めません。【女性／40 歳～49歳】 

・町議。定年制やペナルティを設けて欲しい。この街のために何かしたいんだったら真剣に動いてもらいたい

からやる気を見せて！ 【女性／50歳～59 歳】 

 

■その他 

・民間企業誘致はもとより、国の施設誘致を考えたらどうか。たとえば、少年刑務所が全国的に不足している

と言い、誘致する事で職員、それに伴い家族が増え、国からも何らかの利があると思われます。    

【女性／70 歳～79歳】 

・高齢化、人口減、広尾だけの問題ではなく、大都市以外の町が抱えている問題で、みんなが考え活動してい

ますが、解決策が見つかりません。（千歳の様に大企業でも移転してくれれば別ですが）このまま下り坂な

のは皆が分かっている事だと思います。自力で出来ることはもうやってきていると思います。全否定する訳

ではありませんが、ここからは国の政策でしか変化できないのではないかと思います。国に働きかけるしか

ないのでは。【女性／50歳～59 歳】 

・1日も早く、町営合葬墓の建設を。【男性／70歳～79 歳】 

・必要最小限の住民サービスを心がけて下さい。【男性／70歳～79 歳】 

・中学生、高校生が入れる喫茶店等、外でたむろしている事が多いのでゆっくりくつろげる場所の提供。広尾

町にはほとんど無いと思う。【女性／70歳～79 歳】 

・町民が一つになれる複合施設（スポーツ・文化・芸術・子育て等々）があれば活気づくのではないでしょう

か。【男性／60歳～69 歳】 

・質問が多すぎて後ろの方は少々適当になりました。ごめんなさい。封筒には、のりがついていた方がありが

たいです。【女性／60 歳～69歳】 

・子どもやお年寄りが遊べる所を作って欲しいです。【女性／50歳～59 歳】 

・ゴミはステーションまで何百メートルもあり、選別をきちんとしてないで出し何ヶ月も持って行かない。

（家はわかるので）個別に持って行ってもらいたい。【男性／80歳以上】 

・すべての人が満足する町政は不可能なので、町として最低限必要なものを一時的ではなく永続的に整備して

欲しい。【女性／30歳～39 歳】 

・無償ありきではなく特に食に関してはおいしい給食として、子どもに食べてもらえるように考えて欲しいと

思う（親との話し合いをもって考えるべき）。【女性／60 歳～69歳】 

・豊似地区にもいい所がたくさんあるのに、広尾町としてみた時、なかなか取り上げてもらえないような気が

します。（以前、広報に合った散歩道紹介に豊似地区がなかったのは寂しかったです）町民の意見を聞いて

くれても、それを取り入れたり、変わる事が少ないように感じます。これからの変革に期待します。  

【女性／60 歳～69歳】 

・大変だと思いますが、町の未来の為よろしくお願いします。【男性／70歳～79 歳】 

・ミニ水族館、広尾町偉人館、キャンプ場の再整備は必要ないのでやめて欲しい。【男性／60歳～69 歳】 
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・何でも町内会に頼るのはどうかと思う。町内会自体、必要ないと思う。役場の方でやるべき。     

【男性／50 歳～59歳】 

・ルート 336、花壇づくりの出席名簿は、参加した人に配布する必要があったのか？出席者の名前人数は役場

で事前に把握するのに、名簿は作成するのは必要にしても、わざわざ出席者に配らなくてもいいのではない

のかなあと思いました。配布する必要があったとしても、名前などを入れて欲しくなかったです！   

【女性／50 歳～59歳】 

・身の丈に合った町政を行って欲しい。広尾を離れた若者が戻ってこられるような体制づくりを考えて欲し

い。【男性／50歳～59 歳】 

・消滅しないように頑張って欲しいです。【女性／20 歳～29歳】 

・賃貸に住もうと思っても家賃がすごく安くて古い家か、高くてもそんな新しくない家しかない。大樹は新築

だけど流石に高すぎる賃貸しかない。そしたら家を建てようにも 4000 万のローンだと言われ夫婦 2人で働

いても返してはいけない。なので豊頃を見習って欲しい。6万以下でまあまあ築年数が新しい賃貸があり、

結婚当初はそこで住みやすい。そして結婚した時の補助金やマイホームローンの補助などを充実させて欲し

い。2人で 500 万以下しか補助を受けられないとしたら受ける人はほとんどいないと思う。2人で 500 万は

給料超えるので。そもそもが何をするのにも不便です。【女性／20 歳～29歳】 

・私は生まれ育った広尾町が大好きです。できればこのまま住んで居たいと思います。 でも、魅力が無さす

ぎます。【女性／30歳～39 歳】 

・広域合併。【男性／40歳～49 歳】 

・このアンケートの中で男女共同参画という単語が何度か出てきたが、それを意識しているのなら町内会の婦

人部はなくすべきだと思う。この町の婦人部は町内会の運営の補助的活動をしているのみで、女性だからこ

そできることは何ひとつしていない。むしろ雑務は女性の仕事とすら捉えているのかと思うようなことも多

い。人口は減少しているのに役員数は以前と同じだけ必要なので負担だけが増大している。女性部を廃止す

ればそのぶん町内会に向けられる人手も増えるのではと考える。本当に男女共同参画社会を目指すなら町内

会の運営を男女等しく担うべきであると思う。【女性／30 歳～39歳】 

・このアンケートは一体何に役に立つんですか？ 【男性／50 歳～59歳】 

・言葉だけにならずにしっかり実行して欲しい。 責任をもって広尾町について考えて変えていって欲しいで

す。よろしくお願いします。【男性／20歳～29 歳】 
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